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O Conselho Municipal do Direito 
da Criança e do Adolescente em Irati 
(CMDCA), Ministério Público e Conse-
lho Tutelar de Irati emitiram notas e 
parecer favorável, nas quais manifes-
tam o entendimento de que é obriga-
tória a vacinação infantil contra a Co-
vid-19. Assim, haverá todo um trabalho 
no município para que as crianças e 
adolescentes sejam vacinados. 
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Supremo Tribunal Federal (STF) valida 
contratação de não hipossufi ciente 

como pessoa jurídica
Em decisão proferida na última semana, por maioria de 

votos, entendeu a Primeira Turma do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) por dar provimento ao agravo regimental interposto 
contra decisão que negou seguimento à reclamação constitu-
cional para validar a contratação de não hipossufi ciente como 
pessoa jurídica, o que chamamos de “pejotização”. 

Trata-se de notícia de grande relevância para a Justiça do 
Trabalho e certamente repercutirá nas ações judiciais que 
discutem o referido tema. 

A “pejotização” ficou conhecida no meio empresarial 
como a contratação de um serviço a ser prestado por meio de 
empresa da qual, normalmente, são donos individuais. O “hi-
possufi ciente”, por sua vez, é um adjetivo usado para se referir 
ao trabalhador que possua carência fi nanceira ou intelectual 
capaz de merecer uma proteção. 

Posto isso, retomando ao tema, a decisão ora proferida 
determinou que o Tribunal Regional do Trabalho (TRT) da 5ª 
Região (BA) ratifi que os precedentes do STF e permita que 
determinada organização social responsável pela gestão de 
hospitais públicos contrate médicos como pessoas jurídicas e 
que seja afastada a alegação do Ministério Público do Trabalho 
no tocante a contratação ilícita em razão da suposta fraude à 
CLT (art. 9º da CLT). 

Os precedentes indicados em referida decisão foram o 
Tema nº 725 da Repercussão Geral e ADPF nº 324, em suma, 
ambos trazem a terceirização de atividade-fi m e de atividade-
-meio como constitucionais. 

Importante lembrarmos que o Decreto nº 10.854/2021 já 
dava mostras de que o Legislativo também já vinha ratifi can-
do e validando a prestação de serviços de pessoa jurídica na 
execução de quaisquer de suas atividades, inclusive de sua 
atividade principal. 

Em que pese a decisão não ter sido unânime, evidencia que 
o assunto ainda não é pacífi co e a discussão do caso a caso ainda 
vá continuar, é inegável que o STF (o nosso guardião da Cons-
tituição) começa a demonstrar uma tendência de reconhecer 
a constitucionalidade das prestações de serviços intelectuais 
por pessoa jurídica. 

Segundo a notícia disponibilizada no site do STF, a diver-
gência do voto foi a que prevaleceu e, mais ainda, para a maio-
ria dos Ministros da turma a contratação de Pessoa Jurídica é 
permitida pela legislação brasileira e que a ação movida pelo 
Ministério Público do Trabalho somente se justifi caria se a 
situação envolvesse hipossufi cientes, o que não é o caso. 

Ainda, segundo noticiado, o Ministro defende que esse mo-
delo é utilizado legalmente também para professores, artistas, 
locutores e outros profi ssionais que se enquadram como não 
hipossufi cientes. 

Aqui, inclusive, vale lembrar que o nosso STF já havia se 
posicionado favoravelmente à legalidade da “pejotização” 
ao julgar a Ação Direta de Constitucionalidade 66, quando 
reconheceu a constitucionalidade do artigo nº 129 da Lei nº 
11.196/2005, destacando que era plenamente possível que o 
contribuinte criasse sociedade para a prestação de serviços 
intelectuais, inclusive o de natureza científi ca, artística ou 
cultural, de modo personalíssimo, e receba, para fi ns fi scais e 
previdenciários, o tratamento dado pela legislação aplicável 
às pessoas jurídicas. 

A decisão do Ministro Alexandre de Moraes, acompanhada 
pelos Ministros Luís Roberto Barroso e Dias Toffoli obriga o 
judiciário trabalhista a rever seus conceitos mais avessos à 
“pejotização”, provocando também o Ministério Público do 
Trabalho e a fi scalização a repensar suas premissas quando 
lidarem com casos de relação de trabalho de pessoas que não 
sejam hipossufi cientes. 

Essa decisão faz refl etir no sentido de que tanto o judici-
ário quanto o governo estão reconhecendo a contratação de 
pessoa jurídica, prestigiando a livre iniciativa, a liberdade de 
contratação, o aumento da renda dos prestadores de servi-
ços, a desoneração da relação de trabalho, pautando-se pela 
mínima interferência na liberdade econômica constitucio-
nalmente assegurada e o equilíbrio nas relações econômicas 
e empresariais.

JACQUES RASINOVSKY VIEIRA E LUIZ EDUARDO AMARAL DE MENDONÇA SÃO SÓCIOS DA 
ÁREA TRABALHISTA DO FAS ADVOGADOS

Uma nota pública emitida pelo Conselho 
Municipal do Direito da Criança e do Adoles-
cente em Irati (CMDCA), com manifestação 
favorável do Ministério Público do Paraná, 
do Conselho Tutelar e demais órgãos de 
proteção informa que há obrigatoriedade na 
vacinação contra a Covid-19 para as crianças. 

Eles se embasaram no Artigo 14 do Esta-
tuto da Criança e do Adolescente (ECA), em 
que diz que “é obrigatória a vacinação das 
crianças nos casos recomendados pelas auto-
ridades sanitárias”. Como a Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa)  autorizou a 
vacinação, o entendimento é que ela é obri-
gatória para crianças em todo o território 
brasileiro, o que abrange Irati e região.

Esta articulação do CMDCA em Irati 
foi necessária devido a baixa procura pela 
vacinação infantil. Segundo o IBGE, de 7 
e 11 anos, o município tem 5.947 crianças 
a serem vacinadas,  até o momento, 2.143 
receberam a dose, faltando cerca de 3800 
crianças para serem imunizadas. Está 
muito abaixo do esperado, por isso, é im-
portante que os pais levem as crianças, e 
agora, sabemos que é um direito delas, é 
obrigatório. 

Mas o que mais impede que a vacinação 
avance em Irati é a fake news (notícia fal-
sa) em torno da vacina, muitas chegaram 
de forma equivocada ou até mesmo errada 
para a população. Porém, as autoridades ga-

rantem que é segura e estão à disposição para 
esclarecer as dúvidas das famílias. É essencial 
que os pais ou responsáveis procurem órgãos 
de Saúde para saná-las. 

O trabalho para que as crianças sejam va-
cinadas em Irati será feito junto do Conselho 
Tutelar, pois é ele que trabalha na garantia 
dos direitos previstos no ECA  e como há essa 
obrigatoriedade sanitária é direito da criança 
receber a vacina, entendem que é trabalho 
do Conselho, assim como nas outras vacinas, 
fazer uma notifi cação aos pais e tomar outras 
providencias se necessário. 

Uma das representações pode ser judicial, 
pois o MP respondeu ao ofício encaminhado 
pelo CMDCA com “a manifestação do Minis-
tério Público do Estado do Paraná, é de que a 
vacinação contra a Covid-19 em crianças de 
5 a 11 anos é obrigatória e um direito destes 
infantes”, foi feito por meio da Promotora 
de Justiça atuante junto a 2ª Promotoria de 
Justiça desta Comarca de Irati/PR, assinado 
pela promotora Maria Luiza Correa de Mello. 

O objetivo com essa articulação feita é para 
que entendam os motivos da não vacinação 
e possam orientar ou sanar as dúvidas, além 
de sensibilizar para a importância da vacina, 
principalmente nesta pandemia, pois sabe-
mos que a única forma de tudo isso acabar é 
quando a população estiver toda vacinada, e 
isso só vai acontecer quando todos tiverem a 
consciência de que a vacina salva vidas. 
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"70"
Número de municí-

pios comandados pelo 
4º Comando da PMPR

A política é a arte de captar, em 
proveito próprio, a paixão dos 
outros.

HENRY DE MONTHERLANT

Consertos de fogão a gás! 
Falar com Justino no telefone: 

(42) 3422-5596

Na posse
O prefeito de Irati, Jorge Derbli, acompanhado do presidente da Câmara de Vereado-

res, Hélio de Mello, do secretário de Segurança Pública, Soldado Elias, do coordenador do 
Iratran, Lee Jeferson e também do vereador Nato Kifouri, participaram da solenidade da 
troca de chefi a do 4º Comando da Polícia Militar do Paraná. Quem assumiu foi o Coronel 
Renato Taborda, nascido e criado em Inácio Martins. Taborda foi um dos responsáveis 
pela criação da 8ª Cia Independente da PM e, com certeza, Irati e região só ganham muito 
com esse comando. 

Pouca 
representatividade

Apenas os prefeitos Derbli 
e Moacir, da região da Amces-
par, estiveram presentes. O 
momento era de prestigiar 
a posse de uma pessoa que 
conhece intrinsicamente os 
problemas de nossa região e 
tem muito para contribuir, 
principalmente no posto que 
ocupa. Uma das novidades 
comentadas por Taborda é a 
criação da Escola de Soldados 
na 8ª Cia, assim, os soldados 
que fi zerem escola já fi cam 
na região. Outra tarefa es-
perada pelo comando é a 
transferência da sede da 8ª 
Cia para área junto ao 15º 
Distrito do DER, em Irati. 
Na foto Taborda com os ad-
vogados Dr. Queiroz e Luiz 
Gustavo.

É Justo 
O deputado Nelson Jus-

tus é “patrono” de várias 
obras ligadas a Cohapar 
na região. Regularização 
fundiária e moradias, mas 
tem uma que está deixando 
o deputado preocupado. 
Esta semana, ele pediu ao 
governador Ratinho Junior 
que a equipe da Cohapar dê 
celeridade na construção 
do “Condomínio do Idoso” 
de Irati. A obra iniciou na 
Vila São João, mas está em 
ritmo muito lento. O supe-
rintendente da Cohapar, 
Fabio Ortigara, esteve em 
visita na obra e constatou 
a lentidão que, segundo 
ele, acendeu a luz amarela 
da Companhia. Fabio re-
latou que a Cohapar está 
com os pagamentos em dia 
com a empresa que está 
construindo a obra. Este 
é um projeto com poucas 
unidades no Paraná e dois 
municípios da Amcespar 
foram benefi ciados: Irati e 
Prudentópolis. 

Até o fi nal
O deputado Hussein Bakri 

(PSD), líder do governo na 
ALEP, pode exercer o seu 
mandato até o fi nal de 2022. 
Hussein é suplente na As-
sembleia e, com a volta do 
secretário Marcio Nunes em 
abril, ele deve sair. Mas isso 
pode mudar. Acontece que 
o deputado Chico Bührer 
pode não disputar a próxima 
eleição para Assembleia. Em 
seu lugar, quem concorreria 
é seu fi lho Tiago. Com isso, 
Chico pode assumir uma 
Secretaria e Hussein fi ca até 
o fi nal do mandato. Mas tudo 
está nas mãos do articulador 
do governo e, agora, chefe 
da Casa Civil João Ortega, da 
assinatura do governador 
Ratinho Junior. 

Transporte 

O presidente da Câmara 
de Rebouças alertou aos 
interessados que até esta 
semana é o prazo de inscri-
ção para quem necessita de 
subsidio para o transporte 
universitário. Mas ele de-
fende que o modo deve ser 
substituído e aguarda da 
Prefeitura um projeto para 
que isso ocorra. Segundo ele, 
o novo projeto determina 
que os recursos serão repas-
sados aos universitários, e 
não às empresas prestadoras 
desse tipo de serviço.

Universitário
A prefeitura de Fernandes 

terceirizou o transporte uni-
versitário e técnico do muni-
cípio. Após várias tentativas 
de melhorias, encontram na 
terceirização o método mais 
efi ciente. Serão mais de 80 
famílias beneficiadas com 
transporte para Irati, Ponta 
Grossa e Palmeira.  Segundo 
a prefeita, o município ajuda 
na formação, mas ganha na 
capacitação da mão de obra. 

Articulação 
O presidente da Amcespar 

e prefeito de Inácio Martins, 
Junior Benato, esteve esta 
semana, a convite do che-
fe de gabinete do governa-
dor Ratinho Junior, Darlan 
Scalco, participando de uma 
reunião de avaliação política 
da região. O governo busca 
informação para saber como 
a região se posiciona politica-
mente e quais os nomes para 
possíveis candidaturas. Mais 
uma vez, Benato foi sondado 
para uma candidatura a de-
putado estadual, mas decli-
nou devido a compromissos 
assumidos com o próprio 
deputado Artagão Junior. 

Adiantamento
O aumento do piso dado 

pelo presidente Bolsonaro 
não está caindo bem no bol-
so das Prefeituras. E até o 
momento os prefeitos aguar-
dam posicionamento sobre 
o tema. O prefeito Lula de 
Teixeira Soares, ao voltar ao 
cargo, definiu com a equi-
pe administrativa em dar 
10,16% de aumento caráter 
de adiantamento. Isso acon-
tece porque se de fato for im-
plantado qualquer aumento 
dado poderá ser somado aos 
33% de Bolsonaro, inviabili-
zando os caixas municipais. 
A atitude foi de cautela, mas 
sem deixar os professores 
sem o aumento dado ao fun-
cionalismo. 

Educação
O vice-prefeito de Im-

bituva e que ocupa o cargo 
de secretário de Educação 
participou esta semana, 
em Curitiba, de um evento 
que procurou aproximar a 
educação do estado com a 
dos municípios. No evento, 
participaram prefeitos e se-
cretários de toda a região. Na 
foto, Zaqueu está com João 
Carlos Ortega, Chefe da Casa 
Civil do governo, um dos 
“Homens forte” do governo.  

Mais R$1 mi
O deputado Hussein 

Bakri entregou na úl-
tima terça (15) ordem 
para licitar a pavimen-
tação da estrada que 
liga Rio Azul  à  comu-
nidade de Faxinal São 
Pedro. A liberação, que 
conta com apoio do se-
cretário de Infra Sandro 
Alex, contribui com os 
investimentos do pre-
feito Leandro e do vice 
Jair nas comunidades 
rurais. 
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1º LUGAR

Concurso literário de 
poesias e crônicas
150 anos da 
Imigração Polonesa 
no Paraná

1º LUGAR:O 
RÁDIO E AS 

BATATAS

CECÍLIA SZENKOWICZ HOLTMAN 
- SÃO JOSE DOS PINHAIS - PR

Isso aconteceu há mui-
tas décadas atrás, lá nas 
terras da Colônia Murici, 
um lugar de bonitas colinas 
com campos de um verde 
sem fi m, que mostram para 
o mundo a força e o traba-
lho do imigrante polonês e 
seus descendentes.

A luz elétrica demorou a 
chegar por estas paragens, 
a primeira linha de energia 
instalada só foi inaugurada 
nos idos de 1958 e contem-
plava apenas a Igreja e a 
Escola. Até então, reina-
vam absolutos nas noites 
os lampiões e lamparinas.

Mas, uma vez que a linha 
principal chegou até o cen-
tro da Colônia, os colonos 
um pouco mais abastados 
solicitaram este conforto 
para suas casas. E com a 
energia elétrica, algumas 
atividades passaram a ser 
exercidas com o auxílio 
de motores, facilitando as 
árduas tarefas que deman-
davam de muito esforço, 
afi nal, na colônia, sempre 
havia muito trabalho. Seja 

LUIZA NELMA FILLUS

Nesta edição, o Jornal 
FOLHA DE IRATI publica a 
crônica classifi cada em 1º 
lugar no Concurso Literá-
rio de Poesias e Crônicas, 
em homenagem aos 150 
anos da Imigração Polone-
sa no Paraná, realizado em 
2021. Alternadamente serão 
publicadas nas próximas 
edições as crônicas classifi -
cadas em 2º e 3º lugares. O 
referido concurso foi reali-
zado pelas seguintes insti-
tuições: ALACS, (Academia 
de Letras, Artes e Ciências 
do Centro Sul do Paraná, 
BRASPOL (Núcleo de Irati 
da Representação Central 
dos Poloneses no Brasil) e 
NEES (Núcleo de Estudos 
Eslavos - UNICENTRO),  com 
o objetivo de escrever acerca 
do imaginário da cultura 
polonesa e/ou histórias 
da imigração polonesa no 
Brasil.

no campo, seja nas depen-
dências da propriedade, o 
dia-a-dia do colono era de 
muito suor e abnegação.

Não apenas no paiol, 
mas também dentro das 
casas, foi possível pensar 
em comodidades que antes 
não tinham sequer espaço; 
e entre as novidades que 
entraram nas casas além 
das lâmpadas, um dos des-
taques era o rádio.

Ah! O rádio! Que apare-
lho incrível! Como era bom 
poder ouvir as notícias do 
mundo, ouvir as músicas 
favoritas na vitrola, en-
cher a casa de sons! Mas 
essa máquina maravilhosa 
trazia inúmeros segredos e 
instigava a curiosidade dos 
pequenos.

Certa feita, na proprie-
dade da família Majczak, 
o patriarca adquiriu uma 
radiola. O aparelho era um 
bem precioso, que merecia 
destaque na sala de estar. 
Apenas o pai e a mãe po-
diam manipulá-lo, caso 
contrário, algo poderia 
estragar o aparelho carís-
simo. Tudo isso contribuía 
para que os filhos do Sr. 
Majczak sentissem uma 
grande curiosidade a res-
peito desta caixa mágica!

O trabalho na chácara 

era contínuo e envolvia 
todos os familiares. Os 
mais velhos saiam com o 
pai para a cidade ajudar 
nas entregas ou iam para 
a lida no campo e os mais 
novos ajudavam a mãe nas 
tarefas da casa.

Martin, um dos filhos 
mais novos, menino per-
guntador, queria por que 
queria entender como o 
rádio funcionava. Todo o 
dia questionava sua mãe 
que, com seu pouco estu-
do, não encontrava uma 
resposta que satisfi zesse a 
curiosidade da criança.

- Ah! Meu filho, como 
vou saber uma coisa des-
sas? A notícia vem pelo ar! 
Agora vá logo descascar as 
batatas que eu pedi! – dizia 
a matriarca, com um belo 
sotaque polonês.

E lá se foi o Martin, des-
cascar as batatas no paiol, 
sem entender direito como 
a “notícia vinha pelo ar”.

Como todo paiol da co-
lônia, esse também estava 
recheado de ferramentas e 
guarnições para a família 
e os animais da proprieda-
de: batatas, milho, feijão, 
abóboras colhidos ao longo 
do ano para o consumo 
próprio.

Naquele dia Martin não 

estava sozinho! Adentra-
ram no paiol, atrás das cas-
cas de batatas, as galinhas 
que estavam soltas pelo 
pátio. Ousadas, as aves co-
meçaram a bicar cada vez 
mais próximas de Martin, 
tirando sua concentração.

Ele as espantou uma, 
duas, três vezes, e nada. As 
danadinhas voltavam ao 
seu redor buscando as cas-
cas que caíam da gamela. 
Então, Martin lançou uma 
batata na direção delas e, 
sem querer, acertou bem 
na cabeça da penosa.

E agora? O que fazer? 
Se a mãe descobre que 
ele matou uma galinha, 
e nem era domingo pra 
merecer uma sopa! Com 
certeza ia levar umas boas 
chineladas!

M a r t i n  n ã o  p e n s o u 
duas vezes: pegou a gali-
nha morta e levou-a para 
os fundos da chácara, que 
dava para um alagadiço, 
na beira do rio, e assim 
deu sumiço na mesma. 
Mas, ao voltar para o paiol, 
eis que uma ideia pertur-
badora lhe passou pela 
cabeça: “Se a notícia vem 
pelo ar, a essa altura, ma-
mãe já ouviu no rádio que 
matei a galinha!”

Cabisbaixo, sentindo o 
peso da responsabilidade, 

Martin foi até a cozinha e, 
antes que sua mãe pudes-
se falar alguma coisa, foi 
logo dizendo:

- Sim mamãe, sei que a 
senhora já escutou pelo rá-
dio... Mas ela estava bican-
do minhas pernas, tentei 
espantar várias vezes e ela 
não saiu. Não foi minha 
intenção acertar a batata 
com tanta força. Mas isso 
tudo a senhora já sabe, não 
é mesmo? A notícia já veio 
pelo ar.

A mãe parou suas tare-
fas no fogão, por um ins-
tante, para entender o que 
o filho dizia. Então olhou 
para a radiola desligada. 
Após uma pausa que para 
Martin parecia ser uma 
eternidade, a matriarca 
teve uma ideia sagaz e 
disparou:

-  É .  O uv i  m e s m o .  E 
você? Não ouviu pelo ar 
que te mandei trazer a 
galinha para casa? Vá logo 
buscá-la que a água já está 
quente para depená-la.

E assim, pela novidade 
do rádio, nunca mais seus 
filhos puderam lhe escon-
der alguma travessura, 
afi nal, qualquer coisa que 
fizessem, por mais longe 
que fosse dos seus olhos, a 
notícia chegaria antes das 
crianças em casa!
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Em 2020, com o isolamento social, deu-se início a uma mudança nos hábitos de consumo da 
população.
Logo no ano seguinte, o Brasil se tornou o terceiro país do mundo em que as pessoas mais 
passam tempo na internet, com o brasileiro conectado em média 3 horas e 42 minutos por 
dia apenas nas redes sociais.
Ou seja, agora a atenção das pessoas estava voltada à tela de seus celulares - e essa é a mu-
dança que veio para  car.
Com essa transformação nos hábitos de consumo de toda uma população, surgiu a Digital 
Dogz Media, uma empresa de Marketing e Mídia composta por 4 jovens de Irati que nasce-
ram conectados e – em suas palavras - possuem um objetivo bem claro:

Como 4 jovens iratienses  zeram uma empresa faturar 
R$3.897.876,02 em dois anos através de estratégias de 
Marketing

“Nós descobrimos para onde seus clientes vão, e colocamos você lá antes deles.”
Antigamente, para atingir milhares ou 
milhões de pessoas, fazia-se necessário 
colocar outdoors no centro da cidade e 
realizar propagandas na rádio ou até 
mesmo na televisão.
PPorém esse tipo de campanha de marke-
ting não fornecia métricas suficientes 
para saber se um cliente havia descober-
to seu negócio através do anúncio, do 
outdoor ou até mesmo por indicação

Ou seja, não era possível saber se tais 
campanhas estavam sendo lucrativas ou 
apenas desperdiçando o seu dinheiro.
SemSem contar que o público atingido por 
elas era “aleatório” - grande parte pode-
ria não ser o seu público-alvo e nem ao 
menos ter interesse no que você tem a 
oferecer.
Por outro lado, hoje através dos canais 
digitais, é possível colher dados e dire-
cionar sua mensagem

apenas para quem tem interesse em ou-
vi-la.
A inteligência artificial de plataformas 
como o Facebook, Instagram, Google e 
Youtube – por exemplo – permite anali-
sar as métricas dos seus anúncios e 
buscar cada vez mais pessoas iguais às 
que realmente tem interesse no seu ne-
gócio e podem ser seus “clientes ideais”.

“À medida que a Inteligência Artificial colhe os dados de interesse e comportamento dos seus clientes, ela pode buscar cada vez mais pessoas 
iguais à essas... Ou seja, as empresas constroem campanhas mais efetivas e os usuários recebem apenas o que vai de encontro com seus inte-

resses. Todo mundo sai ganhando.”

3H42 POR DIA
NAS REDES SOCIAIS

Foi assim que a Digital Dogz fez com que a CarClub passasse de menos de 100 clientes fixos para mais 

de 3500, em apenas dois anos.

“A CarClub é um clube de assinaturas automotivo e nós começamos a realizar campanhas de tráfego pago para eles quando tinham 

menos de 100 membros. Hoje nós realizamos o marketing completo da empresa e temos uma base de mais de 3500 membros - com 

um faturamento de 6 dígitos mensais. Ou seja, foi um crescimento de mais de 3500% em apenas dois anos.”

Outro caso de sucesso da empresa foi durante as últimas eleições de Imbituva, em que eles lideraram a 

produção de conteúdo e o posicionamento digital de um dos candidatos.

“Foi a primeira vez em que atuamos em uma campanha política e aprendemos muito nesse período. No começo tivemos certo receio 

de entrar nesse mundo, mas por realmente acreditar no trabalho do candidato, nós demos nosso melhor. Então, com estratégias bem 

elaboradas de Tráfego Pago e Copywriting, nós conseguimos sair do terceiro lugar das pesquisas para alcançar a vitória nas urnas.”

Gabriel Zavelinski
Gestor de Tráfego e 
Estrategista Digital

Gabriel Crovador 
Copywriter e
Estrategista Digital

Michael Ribeiro
Filmmaker

Alexandre Teixeira
Filmmaker

Assim, a Digital Dogz segue colhendo 

frutos dos serviços prestados em Irati e 

região, ajudando cada vez mais pessoas e 

empresas a se posicionarem nessa nova 

realidade em que vivemos, onde a aten-

ção das pessoas está na tela de seus celu-

lares.

O nome da empresa – “Cachorros Digi-

tais” traduzido para a língua portuguesa 

– também denota um dos valores da 

marca que é transmitido através do seu 

slogan.

“Nós“Nós consideramos nossos clientes 

como amigos e isso faz total diferença na 

hora de desempenhar um bom trabalho. 

Se o cachorro é o melhor amigo do 

homem, então nós somos a Digital Dogz: 

Seu melhor amigo no mundo digital.”

Para saber mais sobre a empresa e seus 

trabalhos, o site é digitaldogz.com.br e 

você também pode encontrá-los no Fa-

cebook e Instagram através do nome de 

usuário @digitaldogzmedia.

41 9955-3675
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DANIELA VALENGA

O município de Pruden-
tópolis recebeu duas pre-
miações no Educa Juntos: 
Estado e Municípios Juntos 
Pela Educação. Um dos prê-
mios foi pela participação na 
adaptação do material Educa 
Juntos de Língua Portuguesa. 
O segundo reconhecimen-
to foi pela participação na 
elaboração dos materiais pe-
dagógicos das Aulas Paraná 
Municípios do Livro Registro 
de Classe On-line. 

O Educa Juntos foi imple-
mentado no final de 2020 
pela Secretaria de Estado da 
Educação e do Esporte (Seed-
-PR). O objetivo do progra-
ma é apoiar os municípios 
paranaenses na melhoria 
da aprendizagem e alfabeti-
zação dos estudantes desde 
a Educação Infantil. “A orga-
nização e ação das atividades 
do Educa Juntos em Pruden-
tópolis começou a partir dos 
diagnósticos das principais 
dificuldades percebidas na 

RECONHECIMENTO

Prudentópolis é duplamente premiado 
no Programa Educa Juntos de 2021
Programa do 
Governo do Estado 
apoia municípios 
na melhoria da 
aprendizagem e 
alfabetização

alfabetização e da necessida-
de de inovação no processo 
de ensino aprendizagem”, 
relata a secretária de Educa-
ção de Prudentópolis, Eliane 
Dal Pisol.

Ela ressalta a importân-
cia do reconhecimento do 
trabalho desenvolvido por 
meio das premiações. “A va-
lorização e apoio do trabalho 
nas instituições escolares é 
sempre importante, pois ser-
ve como incentivo aos profis-
sionais que, diante do cenário 
atual, precisam reinventar 

suas metodologias e ampliar 
seus recursos didáticos e tec-
nológicos”, enfatiza.

O prefeito de Prudentó-
polis, Osnei Stadler destaca 
que uma das prioridades da 
gestão municipal é a educa-
ção. “É através dela que cons-
truímos novos líderes e novos 
profissionais que irão conti-
nuar a história do nosso mu-
nicípio”, fala. Osnei aponta 
que o reconhecimento da pre-
miação indica que a gestão 
municipal está no caminho 
certo. “Não medimos esforços 

quando o assunto é educação, 
somente ano passado como 
não havia aulas presenciais 
por parte do ano, executamos 
reformas e pinturas em 25 
escolas municipais e esse ano 
estaremos reformando mais 
15 escolas”, conta.

Eliane também destaca 
que o reconhecimento é fruto 
do trabalho realizado em con-
junto dentro da Secretaria de 
Educação e do município. “As 
pedagogas do município de 
Prudentópolis contribuíram 
com os planos de aula dos 
nossos docentes na elabora-
ção do Livro Registro de Classe 
online”, exemplifica. 

A premiação ocorreu du-
rante uma solenidade re-
alizada em Curitiba no dia 
16 de fevereiro. Ao final do 
primeiro dia de evento, o vice-
-governador do Paraná, Darci 
Piana, assinou o protocolo 
de intenções que reafirma 
o compromisso do Governo 
do Estado para a ampliação 
contínua das estratégias edu-
cacionais do programa Educa 
Juntos. A secretária Eliane Dal 
Pisol aponta que Prudentópo-
lis continuará trabalhando 
com os materiais do Educa 
Juntos. “Eles estão sendo dis-
tribuídos nas escolas e com 
certeza servirão como mais 
uma ferramenta de alfabeti-
zação”, finaliza.

Prefeito Osnei Stadler, vice-governador do Paraná, Darci Piana, e Sec. da Educação, Eliane Dal Pisol
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ESTHER KREMER

A Secretaria Munici-
pal de Educação e Cultura 
de Imbituva adquiriu um 
caminhão 0km, da mar-
ca Iveco, no valor de R$ 
359.500,00, com recursos 
da própria  Se cretaria. 
A  n ova  a q u i s i ç ã o  t e m 
o  o b j e t i vo  d e  a t e n d e r 
melhor as demandas de 
e n t r e g a s  d e  m a t e r i a i s 
para as escolas e CMEI’s 
do município.

O caminhão passa a 
oferecer seus serviços a 
partir de segunda-feira 
(21)  e  deve atender os 
setores de ensino da área 
urbana e também rural. 
Ao todo, são 18 escolas e 
seis CMEI’s, 3.550 alunos 
são atendidos na cidade. 

O secretário de Edu-

“A valorização e apoio do trabalho nas insti-
tuições escolares é sempre importante, pois 
serve como incentivo aos profissionais” 

 ELIANE DAL PISOL

INVESTIMENTO

Secretaria de Educação e Cultura de 
Imbituva investe em caminhão 0km
O caminhão 
passa a 
oferecer seus 
serviços 
a partir de 
segunda-feira (21)

c a ç ã o  e  v i c e - p r e f e i t o , 
Zaqueu Bobato, comenta 
que muitos investimen-
tos estão sendo feitos na 
educação do município. 
“ O  p r e f e i t o  C e l s o  t e m 
nos incentivado muito a 
investir na educação dos 
nossos pequeninos, não 
tem como ser diferente. 
Esta nova aquisição só 
foi possível graças a uma 

gestão consciente e res-
ponsável com o dinheiro 
público”, disse. 

S e g u n d o  B o b a t o ,  o 
município de Imbituva 
precisa ter um forte se-
tor educacional e que a 
Prefeitura está sempre 
melhorando a qualidade 
do ensino. “Sempre falo 
que investir na educação 
é investir em um futuro 

melhor. As crianças me-
recem essa qualidade, os 
funcionários e também 
o s  p a i s .  A s  m u d a n ç a s 
não param aqui, temos 
muito para fazer e vamos 
cumprir com tudo isso”, 
finalizou. 

Caminhão 0km, da marca Iveco, adquirido para o setor de educação no município
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“Eu sempre 
falo que
investir na 
educação é 
investir em 
um futuro 
melhor 
para todos” 

ZAQUEU BOBATO
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JAQUELINE LOPES 

A Prefeitura de Rio Azul 
recebeu a autorização para 
realizar a licitação de pavi-
mentação na comunidade de 
Faxinal de São Pedro, liberado 
pelo Governo do Estado, que 
também fez a entrega de 
mais um veículo Gol para a o 
programa Estratégia Saúde 
da Família do município.

O valor do investimento 
na pavimentação é de R$ 1 
milhão, emenda do deputado 
e líder do Governo na ALEP, 
Hussein Bakri, que esteve 
presente na entrega do carro 
e para a liberação da licitação, 
em Curitiba, junto do prefeito 
Leandro Jasinski e do vice Jair 
Boni. 

A pavimentação vai acon-
tecer no primeiro trecho da 
comunidade de Faxinal de 
São Pedro, na saída para a 
localidade. Este é um sonho 

RIO AZUL 

Prefeitura recebe autorização para licitar 
obra de asfalto no Faxinal de São Pedro
Administração 
também ganhou 
um veículo Gol 
para o programa 
Estratégia Saúde da 
Família 

antigo da população rural do 
município. Além do asfalto, 
a obra terá uma rotatória 
e calçada para garantir a 
segurança dos motoristas e 
pedestres. 

Bakri já havia destinado   
R$ 1 milhão para outras co-
munidades do município e, 
agora, liberou o mesmo valor 
para outra obra. “Entregamos 
a autorização para licitação 
de mais de R$ 1 milhão de 

pavimentação urbana. Quero 
ressaltar a parceria com o 
secretário Sandro Alex e agra-
decer ao nosso governador, 
cada vez mais municipalis-
ta”, disse o deputado.   

Esta é mais uma con-
quista para o Rio Azul e 
trará mais desenvolvimento 
com a pavimentação. “Nós 
agradecemos ao deputado, 
o apoio é muito importante 
para nossa administração. 

É muito recurso para Rio 
Azul e, com certeza, está 
ajudando no desenvolvi-
mento da cidade. É mais in-
fraestrutura. É muito bom. 
Mais um     R$ 1 milhão para 
asfalto,mais um convênio de 
pavimentação liberado pelo 
deputado Hussein”, destaca 
o prefeito Jasinski. 

O vice-prefeito tem um 
sentimento especial pela co-
munidade e comenta sobre 

mais esta conquista para a 
o município. “Essa comu-
nidade sempre garantiu a 
eleição para o meu pai, a 
minha e da minha esposa 
para vereadora. Esse asfalto 
era pra ser construído há 
três anos, mas graças a Deus, 
pelo empenho do deputado, 
vamos conseguir a primeira 
parte. E esperem que logo 
terá mais”, aponta Boni. 

O veículo Gol, no valor de 
R$ 34.585,00, foi destinado 
pelo Governo do Estado e 
vai completar os três já re-
cebidos em Irati, na visita 
do secretário estadual de 
Saúde, Beto Preto, para o 
programa Estratégia Saúde 
da Família. “Este é mais um 
veículo que, com certeza, vai 
aumentar a frota da saúde 
para gente poder atender 
cada vez melhor a nossa 
população”, finaliza Lean-
dro. Na semana passada, o 
município ganhou um cami-
nhão compactador de lixo, 
no valor de R$ 338.298,40, 
com capacidade de 10 tone-
ladas, também emenda do 
deputado Hussein Bakri, e 
já é utilizado na Secretaria 
do Meio Ambiente, para re-
colher o lixo orgânico.

Prefeito Leandro Jasinski, deputado Hussein Bakri e vice Jair Boni, na entrega do carro e liberação 
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DANIELA VALENGA

Em três anos de parceria 
entre a prefeitura de Fernan-
des Pinheiro, por meio das 
Secretarias Municipais de 
Educação, Cultura, Turismo e 
Esporte e Meio Ambiente, e a 
empresa SEPAC, localizada no 
município de Mallet, já foram 
reciclados cerca de 6740 kg de 
papel. Por meio da parceria, o 
município, em troca do mate-
rial reciclável, obteve 87,16kg 
de toalhas de papel e 664,24 
kg de papel higiênico.

Gisele Roesler, integrante 
da Secretaria de Educação de 
Fernandes Pinheiro, explica 
que a coleta do material reci-
clável é realizada em conjunto 
pelas Secretarias do muni-
cípio, quatro escolas muni-
cipais, Centro Municipal de 
Educação Infantil (CMEI) e 
Associação Pais e Amigos dos 
Excepcionais (APAE). “São 
coletados cadernos, livros, 
revistas, entre outros, que 
seriam descartados como lixo 

SUSTENTABILIDADE

Parceria da prefeitura de Fernandes 
Pinheiro já reciclou 6740 Kg de papel
Empresa troca 
papéis recicláveis 
por tolhas de papel 
e papel higiênico

e, então, realizamos a troca 
com a SEPAC”, relata Gisele.

A empresa é responsá-
vel pela produção de papéis 
higiênicos de folha dupla e 
simples, toalhas de papel e 
guardanapos, além de fraldas 
descartáveis. “A cada 10 kg 

de papel reciclável entregue 
na empresa, as Secretarias 
recebem 1 kg de papel higi-
ênico ou toalhas de papel”, 
explica Jéssica do Carmo Fia-
tcoski, também integrante 
da Secretaria de Educação do 
Município.

“A troca de material reci-
clável por papel higiênico e 
toalhas de papel é um exem-
plo de parceria pautada na 
sustentabilidade”, destaca 
Roesler. O processo de decom-
posição do papel pode durar 
entre três e seis meses, perí-
odo em que o material fica 
acumulado, junto a outros 
lixos, e pode causar prejuízos 
ambientais. Além da garantia 
de papel higiênico e toalhas 
de papel para as Secretarias, 
escolas, CMEI e APAE. A par-
ceria também é pautada pela 
sustentabilidade, porque em 
vez de serem descartados, os 

papéis são reciclados. 
Fiatcoski ressalta que a 

parceria apresenta diversas 
vantagens, desde pela ques-
tão do meio ambiente, por 
meio da reciclagem do mate-
rial, até as áreas da economia 
e da educação de Fernandes 
Pinheiro. “Ela possibilita o 
descarte correto dos papéis 
e a aquisição de materiais 
de excelente qualidade que 
beneficiam os alunos, funcio-
nários e comunidade escolar 
do município, além de pro-
porcionar economia para as 
escolas e Prefeitura”, aponta 
como exemplos.

O papel demora entre 3 e 6 meses para decomposição
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 “A parceria possibilita o descarte correto 
dos papéis e a aquisição de materiais de 
excelente qualidade que beneficiam os 
alunos, funcionários e comunidade esco-
lar do município”.

 JÉSSICA DO CARMO FIATCOSKI
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Prefeitura Municipal
de Irati

Prefeitura Municipal
de Fernades Pinheiro

Prefeitura Municipal
de Imbituva

Núcleo Regional de 
Educação de Irati

PREVENÇÃO

Qual é a importância do uso da 
máscara dentro e fora da escola?

ESTHER KREMER

O tema do pro-
jeto Folha na 
Escola de 2022 
é a sustentabi-

lidade, mas não podemos 
esquecer que ainda esta-
mos em uma pandemia 
e os cuidados dentro e 
fora da escola não podem 
parar. 

O uso do álcool gel, da 
máscara e o distancia-
mento social são extre-
mamente importantes 
para você ficar protegido 
e também para proteger 
seus pais, colegas, a pro-
fessora e todos que traba-
lham na escola. 
VOCÊ SABE QUAL É 
A IMPORTÂNCIA DO 
USO DA MÁSCARA?

O caronavírus pode ser 
espalhado quando pesso-
as infectadas tossem ou 
espirram, fazendo com 
que gotinhas de saliva 
f i q u e m  e m  l u g a r e s  d e 
uso comum, como a ma-
çaneta da porta, canetas, 

A máscara é 
apenas mais um 
item de proteção. 
Todos os cuidados 
são necessários 
e não podem ser 
esquecidos

mesas, cadeiras e etc. O 
principal objetivo do uso 
da máscara é prevenir 
que pessoas não sejam 
contaminadas. 

O importante mesmo 
é que a máscara, mesmo 
sendo cirúrgica ou casei-
ra, seja feita nas medidas 
proporcionais ao seu ros-
to, sem sobras de espaços 
nas laterais, que cubra 
bem o seu nariz e a boca. 
Mas lembre-se: a máscara 
é apenas mais um item de 
proteção, todos os cuida-
dos são necessários e não 
podem ser esquecidos. 

A  m áscara  deve ser 
trocada a cada três ho-
ras e também se estiver 

úmida, suja, danificada 
ou se você estiver com 
dificuldade para respirar. 

Quando chegar em casa, 
retire a mesma e, caso ela 
seja descartável, jogue no 
lixo de material orgânico 
não reciclável. Tente não 
tocar em mais nada até 
higienizar corretamente 
as mãos. 

Os cuidados não 
devem acontecer 
apenas nas escolas, 
você deve utilizar 
máscara dentro do 
transporte esco-
lar e também em 
lugares públicos, 
respeitando o dis-
tanciamento social 
e as medidas de 
prevenção sugeri-
das pelo município 
onde você mora

Aluna do 1º D ano da Escola Municipal Padre Wenceslau, no bairro Rio Bonito, em Irati

Aluno do maternal II do CMEI Santo Antonio, em Irati 
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AMANDA BORGES

Desde o início do mês de 
fevereiro, a Prefeitura de Tei-
xeira Soares tem trabalhado 
por melhorias nas estradas 
rurais da cidade. A técnica de 
pavimentação adotada pela 
gestão é a utilização de pedras 
de calcário, extraídas na pe-
dreira do próprio município. 
Graças a realização das obras, 
todos os que circulam pelos 
trechos recém pavimentados 
podem contar com melhores 
condições de acesso, inclusive 
os alunos que dependem do 
sistema de Transporte Escolar 
da cidade. 

A Vice-prefeita e, atual-
mente, Prefeita em exercício 

MELHORIAS

Teixeira Soares pavimenta estradas 
rurais a partir da extração de calcário
Obras possibilitam 
mais facilidades 
no tráfego de 
moradores e na 
passagem do 
transporte escolar

do município, Juliana Beli-
noski, conta que as obras ini-
ciaram no dia dois de feve-
reiro, com a extração de uma 
quantidade inicial de calcário, 
3.800 metros lineares. Na 
sequência, para que as pedras 
possam ser utilizadas nas 
estradas do município, é ne-
cessário transformá-las em 
britas. “E hoje, aqui na pedrei-

ra, a gente já faz esse trabalho 
da britagem e consegue levar 
até as estradas principais e até 
os nossos produtores”, conta 
Juliana. Ainda, ela explica que 
a utilização das pedras atende 
também as demandas dos 
beneficiados pelo Programa 
Porteira Adentro.

As pavimentações serem 
voltadas para os espaços rurais 

tem uma relevância ainda 
maior por ocorrer no municí-
pio de Teixeira Soares. “Hoje, 
85% do nosso município vem 
da agricultura e é aqui e para 
aqui que acontece esse tra-
balho, a explosão e depois a 
britagem. E a gente leva até 
os produtores, às estradas 
principais e isso ajuda os pro-
dutores rurais, como também 

o transporte escolar do nosso 
município”, explica a vice-
-prefeita.

 O trabalho de extração 
ocorre em diferentes etapas. 
Primeiramente, uma máquina 
realiza a quebra das pedras 
maiores, retirando-as da pare-
de em que estão naturalmente 
fixadas. Após esse processo, 
uma escavadeira leva as ro-
chas, já em um tamanho me-
nor, para a britadeira, que tem 
como função reduzir ainda 
mais o calcário, produzindo 
o que conhecemos como as 
pedras britas, utilizadas em vá-
rias esferas da construção civil. 

Assim que a britadeira ter-
mina o trabalho, o calcário está 
pronto para ser levado ao seu 
destino. “E é essa pedra já bri-
tada que vai para as estradas 
do município”, explica Edson 
Luís Padilha, um dos agentes 
de serviço na obra. Padilha-
conta que com o material que 
já foi produzido, foi possível 
carregarem torno de 1,800 
cargas de pedras.

Já foram produzidas cerca de 1.800 cargas de pedras prontas para utilização nas estradas
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FLORESTA NACIONAL

Consulta pública avaliará critérios 
adotados no Edital de Concessão da Flona

AMANDA BORGES

A concessão da Floresta 
Nacional de Irati (Flona) só 
pode se efetivar após a fi nali-
zação de uma série de etapas.
Todos os processos são neces-
sários para que a contratação 
da nova empresa seja feita de 
maneira justa, democrática, 
transparente eambiental-
mente correta, tudo de acor-
do com a legalidade. No dia 23 
de fevereiro, quarta-feira, a 
partir das 9h, online, mais um 
passo do trâmite será dado: a 
consulta pública.

Um edital prévio, publica-
do pelo Serviço Florestal Bra-
sileiro, sob consulta doBanco 
Nacional de Desenvolvimen-
to Econômico e Social (BNDS), 
expõe alguns pré-requisitos 
para possibilitar a inscrição 
de empresas. Todos esses 
critérios podem ser questio-
nados pela população através 
do site da BNDS, para que se-
jam analisadas por técnicos e 
especialistas no assunto. 

Geraldo Machado Pereira, 
gestor da Floresta Nacional de 
Irati, reforça a importância 
da consulta para o processo. 
“Isso é necessário para dar 
transparência e igualdade de 
direitos e oportunidades para 
que todos possam concorrer”. 

Avonir Funes, Presidente 
do Sindicado da Madeira, 
por exemplo, tem aponta-
mentos a fazer a respeito de 

Alguns parâmetros 
do documento 
podem não ser 
adequados para 
benefi ciar a região

alguns aspectos do edital. 
Primeiramente, ele consi-
dera que, frente aos moldes 
em que o documento prévio 
está concebido, nenhuma 
empresa da região está apta 
para assumir a função. Um 
dos motivos para isso ocorrer, 
de acordo com Funes, é o fato 
de conceituar como “empre-
sa regional”todas aquelas 
instituições localizadas num 
raio de 150km de distância 
da Floresta. Esse raio abrange 
outras regiões muito mais 
distantes que os municípios 
membros da Amcespar. 

Diante disso, companhias 
de Ponta Grossa, por exem-
plo, podem se enquadrar 
nesse critério, mesmo sendo 
uma cidade de maior porte, 
com maiores investimentos 
industriais e que abriga em-
presas mais desenvolvidas 
que as opções localizadas na 

região. Além disso, caso uma 
instituição de outra região 
assuma a função, parte con-
siderável da renda produzida 
aqui será levada para outros 
locais, gerando menos em-
pregos e um menor capital de 
giro para onde a Floresta está 
localizada.

Assim, representando o 
sindicato participará da au-
diência e levantará essas 
questões. “É fundamental 
que se altere o conceito de 
‘empresa regional’ no edital. 
Ela não pode ser defi nida por 
um raio de quilômetros a par-
tir da Floresta, ela tem que ser 
para os municípios que com-
põe a Amcespar. Isso muda 
radicalmente a possibilidade 
de a gente ter condição com-
petitiva nessa concessão”, 
explica Avonir.“Não podemos 
tratar de maneira igual, os 
desiguais. Não se trata de 

privilégio, mas sim de critério 
justo”, fi naliza. 

Junior Benato, presidente 
da Amcespar, concorda e des-
taca: "Nós devemos construir 
esse edital para que benefi cie 
a nossa região da Amcespar”.

Assim como fará o sindi-
calista, todos os interessados 
tem o dever de contribuir 
para que se possa escolher 
a empresa mais adequada 
para realidade e necessida-
des regionais. Esse é o caso 
de Afonso Figueiredo Filho, 

Professor na UNICENTRO no 
Departamento de Engenha-
ria Florestal e Pós-doutor na 
área. De acordo com ele, seria 
interessante se a Floresta, 
antes do início efetivo do ma-
nejo, pudesse ser estudada, 
tendo em vista o enorme po-
tencial de pesquisa na área de 
melhoramento genético que 
a Flona pode apresentar sem 
nenhum tipo de modifi cação. 
“A minha ideia era que trou-
xéssemos especialistas nesta 
área para que eles pudessem 
avaliar antes que a gente 
começasse a realmente fazer 
corte raso”.

No dia 23, um novo edital 
será apresentado e, assim 
como o anterior, também 
seguirá aberto para questio-
namentos no portal da BNDS, 
durante 45 dias. A audiência 
ocorrerá online, em função 
da pandemia de Covid-19, 
para os municípios de Fer-
nandes Pinheiro e Teixeira 
Soares. Para participar, aces-
se o QRCode abaixo:

Consulta pública ocorrerá no dia 23 de fevereiro e todos podem contribuir com as regulamentações do edital
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DR. BRUNO L. ALENCAR
OTORRINOLARINGOLOGISTA
CRM 18299 RQE 13511

A fratura do nariz aconte-
ce quando existe uma quebra 
nos ossos ou cartilagens de-
vido a algum impacto nesta 
região, como por exemplo 
devido a quedas, acidentes de 
trânsito, agressões físicas ou 
esportes de contato.  

Geralmente, o tratamento 
tem como objetivo diminuir 
a dor, o inchaço e o sangra-
mento do nariz com o uso de 
analgésicos ou anti-infla-
matórios, como Dipirona ou 
Ibuprofeno, seguido de uma 
cirurgia para realinhamento 
dos ossos, se necessário.

A recuperação costuma 
ocorrer em cerca de sete dias, 
mas, em alguns casos, outras 
cirurgias podem precisar 
ser feitas pelo otorrino para 
correção total do nariz.

COMO SABER SE O 
NARIZ QUEBROU

O sintoma mais evidente 
de uma fratura no nariz é a 
deformidade do nariz, já que 
o osso pode ser deslocado e 
acabar alterando o formato 
do nariz, no entanto, existem 
situações em que a fratura é 
menos evidente. Nesses ca-
sos, a fratura pode ser suspei-
tada através do surgimento 
de sintomas como:

• Dor e inchaço no nariz;
• Manchas roxas no nariz 

ou em volta dos olhos;
• Sangramento do nariz;
• Muita sensibilidade ao 

toque;
• Dificuldade para respi-

rar pelo nariz.
As crianças apresentam 

menor risco de fratura no 
nariz, porque seus ossos e 

CUIDADOS

Nariz quebrado: como reconhecer e o que fazer
A recuperação 
costuma ocorrer 
em cerca de sete 
dias, mas, em 
alguns casos, outras 
cirurgias podem 
precisar ser feitas 
pelo otorrino

cartilagens são mais flexí-
veis, porém, quando aconte-
ce, é mais frequentemente 
causada por quedas.

Em bebês, os ossos do 
nariz podem fraturar no 
momento do parto e, nes-
te caso, é identificado pela 
deformidade do local, e a 
cirurgia para correção deve-
rá acontecer o mais rápido 
possível, para evitar que o 
nariz fique permanentemen-
te torto ou com dificuldades 
respiratórias. 
O QUE FAZER EM CASO 

DE SUSPEITA
Muitas vezes, a fratura do 

nariz é simples e não causa 
alteração do aspeto do na-
riz. Nesses casos, e embora 
seja sempre importante 
fazer a avaliação com um 
médico, geralmente só é 
recomendado ter alguns 
cuidados para diminuir 
o inchaço e aliviar a dor, 
como:

• Colocar uma compres-
sa fria ou gelo no nariz, por 
cerca de 10 minutos, para 
diminuir a dor e o inchaço;

• Não mexer, nem ten-
tar colocar o osso no lugar, 
porque isto pode piorar a 
lesão;

• Tomar remédios anal-
gésicos ou anti-inflamató-
rios, como Paracetamol ou 
Ibuprofeno, orientados por 
um médico.

Já se o nariz estiver visi-
velmente deformado ou se 
surgirem outros sintomas 
como manchas escuras 
no rosto ou sangramento 
do nariz, é importante ir 
imediatamente ao pronto-
-socorro, para avaliar a fra-
tura e iniciar o tratamento 
mais adequado.

Caso se observe a pre-
sença de sangramento, de-
ve-se permanecer sentado 
ou com a cabeça inclinada 
para frente e respirar pela 
boca. Se o sangramento for 
intenso, pode ser colocada 
uma gaze ou algodão para 
tampar a narina, sem em-
purrar muito. Não virar a 
cabeça para trás, para que 
o sangue não acumule na 
garganta, e não assoar o 
nariz, para não piorar a 
lesão.
QUANDO É PRECISO 

FAZER CIRURGIA
A cirurgia é indicada 

sempre que ocorre uma 
fratura com desvio dos 
ossos do nariz. Após o tra-

tamento inicial para redu-
zir o inchaço, que pode ser 
entre um e sete dias, é feita 
uma cirurgia para reposi-
cionamento dos ossos. O 
tipo de cirurgia e de anes-
tesia vai depender de cada 
caso e cada paciente. Em 
caso de fraturas graves, a 
cirurgia pode ser feita de 
imediato.

Após a cirurgia, é feito 
um curativo especial, que 
pode ser com gesso ou al-
gum material rígido, para 
ajudar na fixação dos ossos 
e pode permanecer por 
cerca de 1 semana. 

A recuperação da fra-

tura no nariz é rápida em, 
geralmente, cerca de sete 
dias. No entanto, os espor-
tes com risco de provocar 
nova fratura devem ser 
evitados por três a quatro 
meses, ou segundo indica-
ção do médico.

POSSÍVEIS 
COMPLICAÇÕES

Mesmo após todo o tra-
tamento, algumas com-
plicações ainda podem 
surgir devido a fratura do 
nariz, que também devem 
ser corrigidas por medi-
camentos ou cirurgia. As 
principais são:

• Marcas roxas na face, 
devido ao acúmulo de san-
gue após o sangramento;

• Diminuição do canal 
do nariz, que pode dificul-
tar a passagem do ar, devi-
do a cicatrização irregular;

• Obstrução do canal la-
crimal, que impede a pas-
sagem das lágrimas, por 
alterações na cicatrização;

• Infecção,  devido a 
abertura e manipulação 
do nariz durante a cirur-
gia.

Em até um mês, a fratu-
ra do nariz deve estar com-
pletamente solucionada, e 
o inchaço desaparece com-
pletamente. No entanto, a 
pessoa pode ainda ter uma 
alteração da forma e do 
funcionamento do nariz 
na respiração e, por isso, 
pode precisar ser avalia-
do por um otorrino ou 
cirurgião plástico, já que 
poderão ser necessárias 
outras cirurgias no futuro. 

 O sintoma mais evidente de uma fratura no nariz é a deformidade do nariz, já que o osso pode ser deslocado
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Invista em 
previdência 
com o
Sicredi.
Aqui seu investimento 
rende mais do que dinheiro.

Seja qual for o seu motivo, 
investir com o Sicredi é a melhor alternativa.

Aponte a câmera do 
celular e saiba mais.

Por que 
investir em
previdência 
com a 
gente?
• Planos diversificados 
   de acordo com o seu perfil 
   e de seus dependentes.

• A taxa de carregamento é zero.

• Você garante seu futuro e ainda  
   apoia o desenvolvimento da 
   sua região.

Fale com seu gerente
ou acesse sicredi.com.br/previdencia

SAC - 0800 724 7220
Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525
Ouvidoria - 0800 646 2519

ESTHER KREMER

Alunos do Ensino Médio 
do IFPR de Irati consegui-
ram ótimo desempenho na 
prova do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem), que 
aconteceu no ano de 2021. 

Cinco alunos foram des-
taque na prova, com notas 
altas na somatória final e 
nas demais especifi cidades 
da avaliação. Andrei Augusto 
Dembrinski, Maria Heloise 
Girardi, Marcela Wasilewski, 
Helena SayuriBello Suzuki e 
Ana Heloisa Pires tiveram as 
melhores notas do Instituto 
e, agora, buscam vagas em 
faculdades. 

O aluno Andrei Augusto 
Dembrinski teve a média ge-
ral de 754 pontos e na reda-
ção fi cou com 980. O objetivo 

IRATI

Alunos do Ensino Médio do IFPR têm 
alto desempenho na prova do Enem 2021
Cinco alunos 
foram destaque na 
prova e pretendem 
ingressar na 
faculdade

dele é ingressar no curso de 
Medicina, em faculdade pú-
blica. “Fiquei muito aliviado 
quando vi minha nota, vi que 
todo meu esforço foi recom-
pensado e o resultado era o 
que eu queria”, disse. 

Andrei explica que a ro-
tina de estudos era mais 
regrada e que precisou rever 
todos os conteúdos das ma-
térias. “Comecei do básico 
e fui avançando, coloquei 
em prática, fazia exercícios 
sobre o conteúdo que eu 
estudava durante o dia. Tive 
muita ajuda dos professores 
e da minha família”, comen-
tou. 

A aluna Maria Heloise 
Girardi também teve desta-
que na prova com a média de 
711 e a redação com 940, ela 
pretende cursar Medicina e 
explicou a difi culdade em se 
habituar com a rotina dos 
estudos de forma remota. 
“Isso afetou um pouco, foi 
meio difícil, mas a gente 
conseguiu se acostumar, 
tudo com o apoio dos nossos 
professores e da forma de 
ensino. O professor Roger foi 

essencial na nossa prepara-
ção, toda semana ele tirava 

um tempinho e deu todo 
o apoio, tanto acadêmico 
quanto emocional, era o que 
a gente precisava”. 

Marcela Wasilewski con-
tou com a média geral de 640 
e 920 na redação, ela comen-
tou sobre o apoio que teve dos 
professores e sobre a rotina. 
“Minha nota da redação foi 
alta e eu fi quei bem feliz com 
ela. O professor Roger ajudou 
muito com as aulas, eram 
todas específi cas para esse 
formato. Em relação ao estu-
do, eu vi que foi importante 
começar do básico, assim a 
gente conseguia crescer no 
conteúdo e ir bem no que se-
ria cobrado na prova”, disse.

A aluna Helena Sayuri-
Bello Suzuki tem o objetivo 
de seguir academicamente 

na área de relações inter-
nacionais na Universidade 
de São Paulo (USP) ou na 
Universidade Nacional de 
Brasília(UNB), teve a nota 
geral de 719 e na redação fez 
920 pontos. “Eu já tenho uma 
familiaridade com o Enem, 
comecei desde o 9º ano, mas 
só no 3º ano que eu comecei a 
estudar mesmo, tanto para a 
escola quanto para o Enem e 
outros vestibulares, no perí-
odo da manhã eu assistia as 
aulas e a tarde fazia exercí-
cios e provas”, explica. 

Ana Heloisa Pires pre-
tende cursar Letras e é a 
primeira colocada para a 
vaga na USP, ela relatou que 
sua forma de estudos era um 
pouco diferenciada, não era 
regrada, mas que mantinha 

uma rotina, a sua pontuação 
geral foi de 721 e na redação 
conseguiu 860, porém sua 
maior pontuação foi em 
Linguagem e Ciências Hu-
manas, mais de 710 pontos, 
isso fez com que a média 
fosse elevada. “Para mim 
foi um pouco difícil esse 
período de pandemia, mas 
os professores auxiliaram 
bastante e eu consegui uma 
boa pontuação”, disse. 

O Enem é uma prova que 
acontece anualmente para 
alunos de todo o Brasil, é 
uma forte ferramenta para 
incentivar os alunos a entrar 
na faculdade por meio de al-
guns outros programas ofer-
tados pelo Governo Federal, 
como é o caso do Sistema de 
Seleção Unificada (SISU), 
do Fundo de Financiamento 
Estudantil (Fies), Programa 
Universidade para Todos 
(Prouni), o Programa de 
Financiamento Estudantil 
(P-Fies) e o Sistema de Sele-
ção Unifi cada da Educação 
Profissional e Tecnológica 
(SisuTec).

A professora do Instituto, 
Ana Radis, explica como foi 
a preparação de todos alu-
nos para a prova do Enem 
e também para outros ves-
tibulares. Segundo Ana, o 
trabalho com os discentes é 
realizado desde o momento 
em que ingressam no Insti-
tuto. “Apresentamos novas 
opções para eles, discutimos 
muitas questões sociais e 
atuais, fazemos eventos 
e palestras, tudo porque 
a formação começa no 1º 
ano e quando chegam ao 3º 
ano os professores dão uma 
atenção maior e fazem uma 
preparação mais elabora-
da, voltada para as provas 
mesmo”. 

Andrei, Maria Heloise, Marcela, Helena e Ana Heloisa são destaques na prova do Enem
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Alunos receberam todo o apoio necessário da equipe pedagógica
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JAQUELINE LOPES 

O Padre de Irati, Fábio 
Sejanoski, será o quinto sa-
cerdote da Diocese de Ponta 
Grossa a sair em missão para 
a Prelazia de Lábrea, no Ama-
zonas, onde atuará no projeto 
Igrejas-Irmãs. O embarque 
para o município de Canu-
tama acontece na próxima 
semana, dia 22. A missa de 
envio do padre Fábio aconte-
ceu em Irati, no domingo (13), 
na igreja São João Batista, de 
origem do sacerdote. 

Padre Fábio será o vigá-
rio da igreja, e atuará junto 
o padre Osvaldo Pinheiro, 
também da Diocese de Ponta 
Grossa e pároco da São João 
Batista de Canutama. Ele 
substituirá padre José Nilson 
Santos, um dos dois sacer-
dotes do Projeto. O embar-
que será junto com o padre 
Martinho Hartmann, que 
é o coordenador diocesano 
da Pastoral Presbiteral, e vai 
representar a Diocese no ato 
de substituição. 

Fábio conta que a prepa-
ração para este momento já 

RELIGIOSIDADE 

Padre de Irati sai em missão para Amazonas
Sacerdote Fábio 
Sejanoski embarca 
no dia 22 deste 
mês e vai atuar 
no município de 
Canutama

acontece há dois anos, pois 
foi ele quem conversou com o 
bispo e se dispôs a participar 
do projeto, agora que sur-
giu a oportunidade, se sente 
preparado. Para ele, Deus 
iluminou a vida para iniciar 
esta missão. “Quero chegar 
lá livre, gratuito, sem muita 
coisa formada na cabeça para 
fazer a experiência desde o 
início. E isso me abasteça, 
e eu caminhe com o povo e 
aprenda tudo por lá”, destaca. 
Ele também sonda a cidade, 
estuda a história e costumes 
para poder viver intensamen-

te a missão. 
Para chegar até a cidade 

de Canutama, padre Fábio 
e Martinho irão de avião até 
Porto Velho (RO), onde se 
encontrarão com padre Os-
valdo. Após, vão de ônibus 
até Humaitá (Amazonas), 
cerca de 200 km por asfalto 
e 200km de estrada rural até 
Lábrea (Amazonas). Depois 
disso, farão uma viagem de 
barco de 16 horas. A previsão 
é chegar no sábado (26). 

A igreja matriz de Canuta-
ma atende seis comunidades 
em que há missa toda sema-

na, e mais 21 na beira do rio, 
que o sacerdote acredita que 
será o grande desafio. Por 
serem afastadas a chegada é 
de barco, e como há falta de 
dinheiro, um dos motivos que 

a Diocese adotou a comunida-
de, a visita acontece duas ou 
três vezes no ano, pois o barco 
consome muito combustível, 
e o padre junto da equipe 
missionário vai até o local 
e dorme por lá, e assim por 
diante até completar as 21. As 
viagens podem durar dias de 
uma comunidade para outra

O trabalho que padre Fá-
bio realizará no local será 
intenso e de uma forma mais 
social, pois é importante em 
Canutama. “Acredito que 
mais do que atendimento de 
confissões, de direção espiri-
tual, o trabalho na cidade vai 
ser de visita às famílias, quem 
sabe de um cuidado, de algu-
ma arrecadação social e tudo 
mais, isso cotidianamente 
será a missão, o trabalho da 
semana e do mês”. 

A previsão é que o padre 
fique por quatro anos em 
Canutama, e que haja uma 
alternância de dupla em dois 
anos, mas a Diocese dá a 
liberdade de escolha. Assim, 
o padre pode optar por voltar 
antes do tempo ou ficar mais 
alguns anos. 

“Este é o segredo da missão: fazer as coisas 
por Cristo, com Cristo e em Cristo, por Deus, 
porque se a realidade lá é difícil, tudo só vai 
valer a pena por Deus, assim como na nossa 
vida. O reino de Deus é sempre uma 
possibilidade a mais, isso não serve só para 
missionários da igreja, mas para todos”

PADRE FÁBIO SEJANOSKI  

Padre Fábio Sejanoski, ordenado em 2009, em Irati, iniciará uma nova missão no Amazonas 
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AMANDA BORGES, COM REPORTAGEM DE 
NILTON PABIS

Na quinta-feira (17), o 
Coronel Taborna, de Inácio 
Martins, tomou posse do 4º 
Comando Regional de Polícia 
Militar, em Ponta Grossa, 
substituindo o atual coman-
dante, o Coronel Edmauro 
Assunção, que ocupou o car-
go por 35 anos. Assumindo, 
Taborda será responsável por 
cerca de 70 municípios do 
Paraná e conta com o apoio 
da população para a realiza-
ção de um bom trabalho na 
segurança pública do estado.

Taborda, com seus anos de 
experiência no ofício, se con-
sidera pronto para assumir 
o comando. “A dificuldade 
sempre é poder contar com o 
apoio irrestrito da população. 
Mais de 95% da população 
é ordeira, é trabalhadora, 
e que não comete aqueles 
crimes propositais, ou seja, 
dolosos. Mas falta a população 
indicar aos policiais qual é o 
problema que reside nessas 
comunidades”, pede o novo 

ORGULHO

Coronel Taborda toma posse do 4º 
Comando Regional de Polícia Militar
Militar de Inácio 
Martins, com uma 
carreira exemplar, 
estará à frente de 70 
municípios

comandante.
Coronel Edmauro deixa 

o Comando após 35 anos 
de árduo ofício. O trabalho 
exemplar que desempenhou 
ao longo desse período deixa 
um sentimento de gratidão. 
“Eu me sinto gratificado, é 
um momento feliz por poder 
trabalhar com esse pessoal. 
É bom pelo legado que nós 
deixamos, pelas experiên-
cias, pela amizade que nós 
fizemos”. Ainda, ele diz que 
sai, mas “com o sentimento 
de dever cumprido”. 

Edmauro diz que confia 
plenamente em seu sucessor. 

“Ele é um oficial justo e gosta 
daquilo que é certo e faz com 
que os policiais trabalhem 
de maneira certa. E quem 
trabalha dessa forma tem 
todo o meu apoio. Ele interage 
com a população, ele é aberto 
a conversa e ao diálogo, e 
procura fazer o melhor para 
a segurança pública. Vai ser, 
com certeza, um grande co-
mandante. O 4º Comando 
Regional está em boas mãos”.

Além dos militares, ami-
gos e apoiadores do Coronel 
Taborda acompanharam a ce-
rimônia de posse. O Deputado 
Hussein Bakri foi um deles. 

“Eu faço elogios e apostas 
porque eu conheço, eu sei 
de quem eu estou falando! 
Trata-se de um policial com-
petente, dedicado, que tem 

amor pelo que faz. Ele quer 
fazer a coisa certa, quer ver 
o trabalho sendo realizado!”. 

Assim como Bakri, o Depu-
tado Artagão Junior também 
comemora a posse. “Nada 
melhor do que termos na 
nossa região pessoas que são 
dela, que conhecem a nossa 
realidade, como é o caso do 
Coronel Taborda”, explica 
Artagão.

Jorge Derbli, Prefeito de 
Irati, acompanhou parte da 
trajetória do Coronel na PM, 
tendo em vista a relevância de 
Taborda para implementação 
da 8ª Companhia da Polícia 
Militar de Irati. “Ele esteve a 
frente da 8ª Companhia, fez 
um trabalho excepcional e, 
hoje, assume o 4º Coman-
do Regional cuidando de 70 
municípios aqui no estado do 
Paraná. Para nós, é uma satis-
fação”, comemora Derbli.  

Coronel Edmauro Assunção durante a transmissão do cargo ao Coronel Taborda
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JAQUELINE LOPES 

O Conselho Municipal do 
Direito da Criança e do Ado-
lescente em Irati (CMDCA) 
emitiu uma nota pública em 
que teve manifestação favo-
rável do Ministério Público e 
do Conselho Tutelar do mu-
nicípio e demais órgãos de 
proteção em que há o enten-
dimento de que é obrigatória 
a vacinação infantil contra 
a Covid-19. Assim, haverá 
todo um trabalho para que as 
crianças sejam vacinadas. 

De acordo com o presi-
dente do CMDCA e Assistente 
Social, Denis Cezar Musial, 
houve uma provocação do 
Conselho Tutelar diante das 
informações que receberam 
da baixa procura na vacinação 
infantil e fez uma articulação. 
“Reunimos toda a rede de 
proteção do município, os 
órgãos mais diretamente liga-
dos como saúde, educação, e 
discutimos essa pauta. Houve 
um entendimento coletivo 
diante da obrigatoriedade 
da vacinação das crianças e 
adolescentes”, disse. Esta arti-
culação também é de enten-

IMUNIZAÇÃO 

Entidades concordam na obrigatoriedade da 
vacinação infantil contra Covid-19 em Irati
CMDCA, Ministério 
Público e Conselho 
Tutelar de Irati 
emitiram notas 
públicas com 
manifestação 
favorável a 
obrigatoriedade da 
vacina

“Essa união, esse esforço coletivo é nesse sen-
tido: de que toda a rede de serviços de pro-
teção possa mostrar aos pais a segurança da 
vacina e a proteção do direito a vida e saúde 
da criança, garantido pelo ECA”. 

DENIS CEZAR MUSIAL

 Entendimento das autoridades de proteção é que a vacina contra a Covid-19 é obrigatória 

Mãe Suelen levou a filha para tomar a primeira dose 
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A vacinação acontece nos postos de saúde no município de Irati

dimento do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), que 
envolve todos os atores da 
rede de proteção para que 
a vacinação avance. 

Para isso, CMDCA pediu 
alguns posicionamentos, 
e se embasaram no Artigo 
14 do Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA), em 
que diz que “é obrigatória 
a vacinação das crianças 
nos casos recomendados 
pelas autoridades sanitá-
rias”. Como a Agência Na-
cional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa) autorizou a 

vacinação, o entendimen-
to é que ela é obrigatória 
para crianças em todo o 
território brasileiro. 

“Saiu uma nota pública 
em relação a isso, e como 
houve a aprovação da An-
visa autorizando a vaci-
nação nessa população o 
entendimento é que ela 
se torna obrigatória para 
criança e adolescentes 
em todos os municípios”, 
observa Musial. “Este é o 
entendimento das notas 
emitidas pelos órgãos, o 
CMDCA reforçou e trouxe 
isso, estabelecendo um 
caminho e fluxo para ca-

sos em que há negativa 
em relação a vacinar os 
filhos”, completa. 

Em resposta ao ofício, 
o Ministério Público do 
Estado do Paraná, pela 
Promotora de Justiça atu-
ante junto a 2ª Promotoria 
de Justiça desta Comarca 
de Irati/PR, assinado pela 
promotora Maria Luiza 
Correa de Mello, diz que “a 
manifestação do Ministério 
Público do Estado do Paraná, 
é de que a vacinação contra a 
Covid-19 em crianças de 5 a 11 
anos é obrigatória e um direito 

destes infantes”. 
TRABALHO EM 

CONJUNTO 
Este trabalho é feito em 

conjunto. O conselheiro tu-
telar de Irati, Thiago Vinicius 
Mattoso Gorte, explica que o 
Conselho Tutelar trabalha na 
garantia dos direitos previstos 
no ECA  e como há essa obriga-
toriedade sanitária é direito 
da criança receber a vacina, 
e entendem que é trabalho 
do Conselho, assim como nas 
outras vacinas, fazer uma 
notificação. 

Com o retorno das aulas 
presenciais, o Conselho vai 
conversar com as diretoras e 
equipe da Educação para fazer 
um levantamento e solicitar 
a notificação daqueles alunos 
que não estiverem vacinados. 
No primeiro momento, os pais 
vão até o Conselho explicar o 
motivo da não vacinação. “Ou-
vindo esses pais, entendendo 
esse relato, vamos buscar, 
junto da Secretaria de Saúde, 
resolver, sensibilizar da im-
portância da vacina e mostrar 
que é obrigatória, tanto pelo 
direito do filho quando do 
direito das outras crianças”, 
comenta Gorte. 

Para aquelas crianças que 
não podem tomar a vacina 
devido a um problema especi-
fico, será exigido um compro-
vante médico. Mas, em casos 
que a negativa persistir, será 
notificado ao MP para uma 
atuação do poder judiciário. 
Desta forma, pode caracteri-
zar da infração administrativa 
prevista no art. 249 do ECA 
que prevê multa de 03 à 20 
salários mínimos. “Claro que 
não é esse o objetivo, isso é 
em última instância. Sem-
pre vamos buscar o diálogo, 
entender o porquê e sanar 
as duvidas daquela família”, 
enfatiza Thiago. 
VACINAÇÃO EM BAIXA

A baixa procura pela va-
cinação infantil contra a Co-
vid-19 em Irati preocupa as 
autoridades. Segundo o IBGE, 
de 7 e 11 anos, o município 
tem 5.947 crianças a serem 
vacinadas,  até o momento, 
2.143 receberam a dose, fal-

tando cerca de 3800 crianças 
para serem imunizadas. “Está 
muito aquém do esperado. 
Tivemos poucos eventos ad-
versos e todos muito leves e 
esperados, porque toda vacina 
pode causar alguma reação, 
e isso é acompanhado pelos 
profissionais de saúde e é noti-
ficado”, destaca a enfermeira 
da epidemiologia, Jéssica Cris-
tina Mattos.  

Uma das grandes vilãs 
para a vacinação infantil é a 
fake news (notícia falsa) em 
torno da vacina. Porém, as 
autoridades garantem que 
é segura e estão à disposição 
para esclarecer as dúvidas que 
surjam. “A vacina salva vidas. 
Essa pandemia, a nova cepa, 
se não tivéssemos vacinado 

teríamos passado bem pior 
que 2021. Queremos que as 
crianças estejam imunizadas 
também. Queremos que os 
pais procurem a vacina e se 
informem. Tem muita notícia 
falsa. Tem o plantão 24h, a 
equipe de epidemiologia, bus-
quem se isso é verídico, e vai 
ver no fundo que é fake news”, 
observa a secretária de Saúde 
de Irati, Jussara Kublinski 

Hassen. Ela ainda destaca 
que a vacina contra Covid-19 
vai entrar no esquema básico 
vacinal da criança. 

Mas muitos pais em Ira-
ti têm levado as crianças e 
esperam ansiosos pelo mo-
mento. É o caso da mãe Sue-
len Schwab, que levou a filha 
para receber a primeira dose. 
A pequena carregava junto 
uma boneca para não sentir 
medo, porém a estratégia não 
deu certo e a mãe teve que 
ficar com a filha no colo para 
receber a vacina. “Acho muito 
importante as vacinas, todas 
elas, principalmente agora na 
pandemia. Estávamos guar-
dando ansiosos para chegar 
a vez dela, começou os cinco 
anos e já garantimos”, aponta.  
O pai Rodrigo Moreira tam-
bém levou a filha Camila para 
se vacinar, e destaca a impor-
tância de ver a criança imuni-
zada. “Com essa pandemia a 
gente precisa estar preparado 
para o que vier, a vacina é algo 
a mais que temos, precisamos 
aproveitar”.

VACINA ESPECÍFICA 
PARA CRIANÇA

A enfermeira Jéssica expli-
ca que a vacina aplicada nas 
crianças é da Pfizer, da Fun-
dação Fiocruz, desenvolvida 
especialmente para o grupo 
pediátrico, e também utilizam 
a Coronavac, do Instituto Bu-
tantan, a mesma utilizada em 
adultos, todas seguras para o 
grupo infantil. 

MUDANÇA PARA 
RECEBER A VACINA 

Por recomendação da Sesa 
e do Ministério da Saúde, a 
campanha de vacinação con-
tra a covid-19 é feita em sala 

de vacina, por isso, houve 
mudanças em Irati. Jussara 
explica que isso já era um 
pensamento antigo, e, ago-
ra, a aplicação das doses, 
tanto para adultos quanto 
para crianças, acontece 
nos postos de saúde, nas 
salas de vacinas. A testa-
gem para Covid passa a 
ser no pavilhão do Parque 
Aquático. 
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Prefeitura Municipal de
 Rio Azul

AVISO DE CHAMAMENTO PÚBLICA Nº 03/2022

EDITAL DE CREDENCIAMENTO DE LEILOEIROS 
OFICIAIS 

O Município de Rio Azul, Estado do Paraná, torna 
público para o conhecimento dos interessados, que se 
encontra aberta o Chamamento Público nº 03/2022, que 
tem por objeto o CREDENCIAMENTO DE LEILOEIROS 
OFICIAIS INTERESSADOS EM ATUAR NAS LICITA-
ÇÕES NA MODALIDADE LEILÃO PROMOVIDAS PELO 
MUNICÍPIO DE RIO AZUL-PR. A Documentação para 
Habilitação deverá ser endereçada à Comissão Perma-
nente de Licitações a partir do dia de 18 de fevereiro de 
2022, na Rua Guilherme Pereira, 482, Centro. O edital 
e seus anexos poderão ser obtidos gratuitamente no 
seguinte endereço eletrônico www.lrioazul.pr.gov.br/lici-
tacao,  pessoalmente no departamento de licitações da 
Prefeitura Municipal de Rio Azul-PR. Maiores informa-
ções através do telefone (42) 3463-1122 ou pelo e-mail 
licitacao@rioazul.pr.gov.br.
Rio Azul, 17 de fevereiro de 2022
Leandro Jasinski
Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL
01º EXTRATO DE TERMO ADITIVO
REFERENTE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS nº 
02/2022
PARTES: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL e 
RSMI DISTRIBUIDORA DE EQUIPAMENTOS ELETRO-
NICOS – EIRELI,
CLÁUSULA PRIMEIRA
Com fundamento no Art. 65, §1º, da Lei Federal 
8.666/93, fica aditivado em 20,33% (vinte vírgula trinta e 
três por cento) o equivalente a R$ 14.121,60 (quatorze 
Mil, cento e vinte e um Reais e Sessenta centavos) o 
valor contratual.
CLÁUSULA SEGUNDA
Permanecem inalteradas as demais cláusulas

ASSINATURA: 15/02/2022.
FORO: Comarca de Rebouças
(a) Leandro Jasinski - Prefeito Municipal
(a) Sergio Roberto Dall Onder- Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL
01º EXTRATO DE TERMO ADITIVO
REFERENTE CONTRATO ADMINISTRATIVO nº 15-
2021
PARTES: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL e 
EDENEY VAVENCHACH EIRELI
CLÁUSULA PRIMEIRA
Com fundamento no Art. 57, §1º, da Lei Federal 
8.666/93, fica aditivado até o dia 18/02/2023 o prazo 
de vigência e execução, contido na Cláusula sétima do 
Contrato 15/2021.

CLÁUSULA SEGUNDA
Permanecem inalteradas as demais cláusulas

ASSINATURA: 10/02/2022.
FORO: Comarca de Rebouças
(a) Leandro Jasinski - Prefeito Municipal
(a) Edeney Vavenchach - Representante

AVISO DE SUSPENSÃO DO PREGÃO PRESENCIAL 
Nº.: 10/2022
O Município de Rio Azul/PR, através da sua Pregoeira 
Oficial, torna público para conhecimento dos interessa-
dos, que decidiu SUSPENDER, a sessão de abertura 
do certame do Pregão Presencial nº 10/2022, cujo 
objeto é o REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÕES 
FUTURAS E PARCELADAS DE CONTRATAÇÃO DE 
SERVIÇO DE MANUTENÇÃO DE IMPLEMENTOS E 
TRATORES AGRICOLAS (FORNECIMENTOS DE PE-
ÇAS E MÃO OBRA)
Motivo da Suspensão: análise  de disposições do 
Edital de Abertura, informamos que a presente licitação 
ficará suspensa até a devida reformulação, o aviso de 
reabertura da licitação será republicado nos respectivos 
Diários
Rio Azul, 17 de fevereiro de 2022.
Leandro Jasinski
Prefeito Municipal
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
O Município de Rio Azul, Estado do Paraná, torna 
público para o conhecimento dos interessados, que 
se encontra retificado o Pregão ELETRÔNICO, nº. 
12/2022, do tipo MENOR PREÇO por item/lote, com 
data de abertura para o dia 07 de março de 2022, às 
08H30min, cujo objeto é o REGISTRO DE PREÇOS 
PARA AQUISIÇÕES FUTURAS E PARCELADAS 
DE AR CONDICIONADO PARA SALÃO NOBRE DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, através da 
plataforma eletrônica BLL. O início de acolhimento das 
propostas comerciais ocorrerá a partir das 08:30h do 
dia 18/02/2022 às 08hr 30min do dia 07/03/2022, início 
da fase de lances às 09hrs 00min do dia 07/03/2022. O 
Edital e demais informações encontram-se disponíveis 
na sede da Prefeitura Municipal de Rio Azul-PR, no 
Departamento de Licitações, situado à Rua Guilherme 
Pereira, 482, no horário das 8:00h às 11h e 45min e 
das 13h às 17h e nos endereços eletrônicos http://www.
rioazul.pr.gov.br/licitacao e https://bll.org.br/ partir do dia 
04 de fevereiro de 2022.

Rio Azul, 17 de fevereiro de 2022.
LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

O Município de Rio Azul, Estado do Paraná, torna 
público para o conhecimento dos interessados, que se 
encontra aberto o Pregão PRESENCIAL, nº. 21/2022, do 
tipo MENOR PREÇO por item/lote, com data de abertura 
para o dia 04 de MARÇO de 2022, às 13H30min, cujo 
objeto é o REGISTRO DE PREÇO PARA AQUISIÇÕES 
FUTURAS E PARCELADAS DE DERIVADOS DE PEDRA 
FERRO. O Edital e demais informações encontram-se 
disponíveis na sede da Prefeitura Municipal de Rio 
Azul-PR, no Departamento de Licitações, situado à Rua 
Guilherme Pereira, 482, no horário das 8:00h às 11h e 
45min e das 13h às 17h e nos endereços eletrônicos 
http://www.rioazul.pr.gov.br/licitacao partir do dia 18 de 
fevereiro de 2022.

Rio Azul, 17 de fevereiro de 2022.
LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
O Município de Rio Azul, Estado do Paraná, torna 
público para o conhecimento dos interessados, que se 
encontra aberto o Pregão PRESENCIAL, nº. 20/2022, do 
tipo MENOR PREÇO por item/lote, com data de abertura 
para o dia 04 de MARÇO de 2022, às 08H30min, cujo 
objeto é o REGISTRO DE PREÇO VISANDO AQUISI-
ÇÃO FUTURA DE COLHEDORA DE FORRAGEM E 
PRENSA DE SILAGEM EM PACOTES, O Edital e demais 
informações encontram-se disponíveis na sede da 
Prefeitura Municipal de Rio Azul-PR, no Departamento 
de Licitações, situado à Rua Guilherme Pereira, 482, no 
horário das 8:00h às 11h e 45min e das 13h às 17h e 
nos endereços eletrônicos http://www.rioazul.pr.gov.br/
licitacao partir do dia 18 de fevereiro de 2022.

Rio Azul, 17 de fevereiro de 2022.
LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 14-
2022 – 
OBJETO: CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇO 
COM PROFISSIONAL COM FORMAÇÃO DE TÉCNICO 
FLORESTAL, TÉCNICO AGRÍCOLA, TÉCNICO EM 
MEIO AMBIENTE, TÉCNICO EM AGROECOLOGIA OU 
TÉCNICO EM AGROPECUÁRIA PARA ATUAR JUNTO 
AO PROJETO DE DIVERSIFICAÇÃO RURAL E AGRÍ-
COLA DA SECRETARIA MUNICIPAL DE AGRICULTURA 
E MEIO AMBIENTE DE RIO AZUL
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE RIO AZUL
FAVORECIDO: IVO PRZYSIEZNY
CPF .: 054.493.449-02
FAVORECIDO: : LETICIA FERRAZ DE LIMA
CPF.: 093.686.379-03
Embasamento Legal: Nos termos do inciso  I, do artigo 
25º , da lei 8.666/93
Rio Azul, 15 de fevereiro de 2022.
(a) LEANDRO JASINSKI 
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE CONTRATO  09/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: IVO PRZYSIEZNY
CPF .: 054.493.449-02
VALOR: R$ 17.904,00 (Dezessete Mil, Novecentos e 
Quatro Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO DO CONTRATO: De 15/02/2022 
à 14/02/2023.
ASSINATURA:  15/02/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a) IVO PRZYSIEZNY
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE CONTRATO  010/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: LETICIA FERRAZ DE LIMA
CPF.: 093.686.379-03 
VALOR: R$ 17.904,00 (Dezessete Mil, Novecentos e 
Quatro Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO DO CONTRATO: De 15/02/2022 
à 14/02/2023.
ASSINATURA:  15/02/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a) LETICIA FERRAZ DE LIMA
Representante

EXTRATO DE PENALIDADE

Processo Administrativo Controle nº 03/2021
Interessada: Tiago Daniel Vedan - ME, inscrita sob CNPJ 
nº 28.248.986/0001-32.
Decisão: Considerando os elementos constantes dos 
autos, que comprovam o descumprimento de obrigações 
contratuais por parte da empresa Tiago Daniel Vedan 
- ME, inscrita sob CNPJ nº 28.248.986/0001-32, na 
execução das Atas de Registro de Preços nº 173/2020 
e nº 191/2020, no uso da competência prevista no art. 
8º, da Portaria nº 190/2021 DECIDO pela aplicação da 
penalidade de multa, no valor de R$ 511,17 (quinhentos 
e onze reais e dezessete centavos), correspondente a 
10% do valor inadimplido; suspensão temporária de par-
ticipação em licitação e impedimento de contratar com a 
Administração Pública e pela declaração de inidoneidade 

para licitar ou contratar com a Administração Pública, 
ambas pelo período de 02 (dois) anos, conforme previsto 
na Cláusula Décima Primeira e Décima Primeira, respec-
tivamente, das Atas de Registro de Preços nº 173/2020 
e 191/2020 e no art. 87, incisos III e IV da Lei nº 
8.666/1993, em virtude do descumprimento do disposto 
na Cláusula Segunda, das Atas de Registro de Preços nº 
173/2020 e 191/2020.
Data da decisão: 02 de fevereiro de 2022.
Prazo para recurso: 5 (cinco) dias úteis, a contar-se da 
publicação.

Rio Azul-PR, 02 de fevereiro de 2022.

LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal

EXTARTO DE PREGÃO ELETRONICO 01/2022 – 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO 
FUTURAS E PARCELADAS DE MEDICAMENTOS PARA 
A SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE, TENDO EM 
VISTA OS ITENS FRUSTRADOS/DESERTOS NO PRE-
GÃO Eletrônico Nº 52/2021
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE RIO AZUL
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
FAVORECIDO CENTERMEDI COMERCIO DE PRODU-
TOS HOSPITALARES LTDA
CNPJ.: 03.652.030/0003-32
FAVORECIDO CIRURGICA NOSSA SENHORA - EIRELI
CNPJ.: 24.586.988/0001-80
FAVORECIDO CLM FARMA COMERCIO E DISTRIBUI-
DORA DE MEDICAMENTOS LTDA
CNPJ.: 40.274.237/0001-85
FAVORECIDO DIMENSÃO COMÉRCIO DE ARTIGOS 
MÉDICOS HOSPITALARES LTDA
CNPJ.: 03.924.435/0001-10
FAVORECIDO DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS 
BACKES EIRELI ME
CNPJ.: 25.279.552/0001-01
FAVORECIDO EREMED DISTRIBUIDORA DE MEDICA-
MENTOS LTDA
CNPJ.: 41.340.103/0001-88
FAVORECIDO HORTOPLUS PRODUTOS ODONTOLO-
GICO E HOSPITALARES LTDA ME
CNPJ.: 17.676.642/0001-08 HORTOPLUS PRODUTOS 
ODONTOLOGICO E HOSPITALARES LTDA ME
CNPJ.: 17.676.642/0001-08
FAVORECIDO IMPÉRIO INDUSTRIA E COMERCIO DE 
BANDEIRAS EIRELI - ME
CNPJ.: 21.589.394/0001-35
FAVORECIDO INOVAMED HOSPITALAR LTDA
CNPJ.: 12.889.035/0001-02
FAVORECIDO MEDIGRAM COMERCIO DE MEDICA-
MENTOS EIRELI
CNPJ.: 04.470.877/0001-05
FAVORECIDO NOVA MEDICAMENTOS LTDA
CNPJ.: 41.365.113/0001-78
FAVORECIDO TOLESUL DISTRIBUIDORA DE MEDICA-
MENTO LTDA
CNPJ.: 35.959.514/0001-53
FAVORECIDO VERDE DISTRIBUIDORA DE MEDICA-
MENTOS LTDA
CNPJ.: 37.882.886/0001-54

Rio Azul, 11 de fevereiro de 2022.
(a) LEANDRO JASINSKI 
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE RGISTRO DE PREÇOS  024/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: CENTERMEDI COMERCIO DE PRODU-
TOS HOSPITALARES LTDA
CNPJ.: 03.652.030/0003-32
VALOR: R$ 32.850,00 (Trinta e Dois Mil, Oitocentos e 
Cinquenta Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE RGISTRO DE PREÇOS: 
De 11/02/2022 à 10/02/2023.
ASSINATURA:  11/02/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)VILSON SZYMANSKI
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE RGISTRO DE PREÇOS  025/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: CIRURGICA NOSSA SENHORA - EIRELI
CNPJ.: 24.586.988/0001-80
VALOR: R$ 43.236,47 (Quarenta e Três Mil, Duzentos e 
Trinta e Seis Reais e Quarenta e Sete Centavos).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE RGISTRO DE PREÇOS: 
De 11/02/2022 à 10/02/2023.
ASSINATURA:  11/02/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)RENAN DIEGO RODRIGUES SALLA
Representante
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE RGISTRO DE PREÇOS  026/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: CLM FARMA COMERCIO E DISTRIBUI-
DORA DE MEDICAMENTOS LTDA

CNPJ.: 40.274.237/0001-
85
VALOR: R$ 11.447,00 
(Onze Mil, Quatrocen-
tos e Quarenta e Sete 
Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  
ATA DE RGISTRO DE 
PREÇOS: De 11/02/2022 
à 10/02/2023.
ASSINATURA:  
11/02/2022
FORO: Comarca de 
Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)CARLA EVA PRICHOA
Representante

PREFEITURA MUNICI-
PAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE 
RGISTRO DE PREÇOS  
027/2022
CONTRATANTE: PRE-
FEITURA MUNICIPAL DE 
RIO AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-
01
CONTRATADA: CMH - 
CENTRAL DE MEDICA-
MENTOS - EIRELI
CNPJ.: 23.228.076/0001-
74
VALOR: R$ 53.235,00 
(Cinquenta e Três Mil, 
Duzentos e Trinta e Cinco 
Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  
ATA DE RGISTRO DE 
PREÇOS: De 11/02/2022 
à 10/02/2023.
ASSINATURA:  
11/02/2022
FORO: Comarca de 
Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)LEANDRO ROSSONI
Representante

PREFEITURA MUNICI-
PAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE 
RGISTRO DE PREÇOS  
028/2022
CONTRATANTE: PRE-
FEITURA MUNICIPAL DE 
RIO AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-
01
CONTRATADA: DIMEN-
SÃO COMÉRCIO DE 
ARTIGOS MÉDICOS 
HOSPITALARES LTDA
CNPJ.: 03.924.435/0001-
10
VALOR: R$ 33.521,40 
(Trinta e Três Mil, 
Quinhentos e Vinte e 
Um Reais e Quarenta 
Centavos).
PRAZO DA DURAÇÃO  
ATA DE RGISTRO DE 
PREÇOS: De 11/02/2022 
à 10/02/2023.
ASSINATURA:  
11/02/2022
FORO: Comarca de 
Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)FERNANDO PRADO
Representante

PREFEITURA MUNICI-
PAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE 
RGISTRO DE PREÇOS  
029/2022
CONTRATANTE: PRE-
FEITURA MUNICIPAL DE 
RIO AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-
01
CONTRATADA: DISTRI-
BUIDORA DE MEDI-
CAMENTOS BACKES 
EIRELI ME
CNPJ.: 25.279.552/0001-
01
VALOR: R$ 4.905,00 
(Quatro Mil, Novecentos 
e Cinco Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  
ATA DE RGISTRO DE 
PREÇOS: De 11/02/2022 
à 10/02/2023.
ASSINATURA:  
11/02/2022
FORO: Comarca de 
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Prefeitura Municipal de Rio Azul
Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)MAICON UILIANS BACKES
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE RGISTRO DE PREÇOS  
030/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: EREMED DISTRIBUIDORA DE MEDI-
CAMENTOS LTDA
CNPJ.: 41.340.103/0001-88
VALOR: R$ 18.405,00 (Dezoito Mil, Quatrocentos e 
Cinco Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE RGISTRO DE PRE-
ÇOS: De 11/02/2022 à 10/02/2023.
ASSINATURA:  11/02/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)CRISTIANE PAULA ZAMBONI POLIS
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE RGISTRO DE PREÇOS  
031/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: HORTOPLUS PRODUTOS ODONTO-
LOGICO E HOSPITALARES LTDA ME
CNPJ.: 17.676.642/0001-08
VALOR: R$ 52.598,00 (Cinqüenta e Dois Mil, Quinhen-
tos e Noventa e Oito Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE RGISTRO DE PRE-
ÇOS: De 11/02/2022 à 10/02/2023.
ASSINATURA:  11/02/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)MARCELO BRANDALISE ZANINI
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE RGISTRO DE PREÇOS  
032/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: IMPÉRIO INDUSTRIA E COMERCIO 
DE BANDEIRAS EIRELI - ME
CNPJ.: 21.589.394/0001-35
VALOR: R$ 7.500,00 (Sete Mil e Quinhentos Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE RGISTRO DE PRE-
ÇOS: De 11/02/2022 à 10/02/2023.
ASSINATURA:  11/02/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)ROSANA MIRANDA RODRIGUES
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE RGISTRO DE PREÇOS  
033/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: INOVAMED HOSPITALAR LTDA

CNPJ.: 12.889.035/0001-02
VALOR: R$ 27.675,00 (Vinte e Sete Mil, Seiscentos e 
Setenta e Cinco Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE RGISTRO DE PREÇOS: 
De 11/02/2022 à 10/02/2023.
ASSINATURA:  11/02/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)JHONATAN BONI
Representante
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE RGISTRO DE PREÇOS  034/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: MEDIGRAM COMERCIO DE MEDICA-
MENTOS EIRELI
CNPJ.: 04.470.877/0001-05
VALOR: R$ 89.501,20 (Oitenta e Nove Mil, Quinhentos e 
Um Reais e Vinte Centavos).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE RGISTRO DE PREÇOS: 
De 11/02/2022 à 10/02/2023.
ASSINATURA:  11/02/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)EGON PAULO GRAMS
Representante
EXTRATO DE ATA DE RGISTRO DE PREÇOS  035/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: NOVA MEDICAMENTOS LTDA
CNPJ.: 41.365.113/0001-78
VALOR: R$ 37.890,00 (Trinta e Sete Mil, Oitocentos e 
Noventa Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE RGISTRO DE PREÇOS: 
De 11/02/2022 à 10/02/2023.
ASSINATURA:  11/02/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)FABIANE TESSER REBONATTO
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE RGISTRO DE PREÇOS  036/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: TOLESUL DISTRIBUIDORA DE MEDI-
CAMENTO LTDA
CNPJ.: 35.959.514/0001-53
VALOR: R$ 19.130,00 (Dezenove Mil, Cento e Trinta 
Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE RGISTRO DE PREÇOS: 
De 11/02/2022 à 10/02/2023.
ASSINATURA:  11/02/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)SIMONE POZZEBON
Representante
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE RGISTRO DE PREÇOS  037/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: VERDE DISTRIBUIDORA DE MEDICA-
MENTOS LTDA
CNPJ.: 37.882.886/0001-54

VALOR: R$ 600,00 (Seiscentos Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE RGISTRO DE PREÇOS: 
De 11/02/2022 à 10/02/2023.
ASSINATURA:  11/02/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)ANDREI JOSE SENEM
Representante

DISPENSA DE LICITAÇÃO
PROCESSO Nº 13/2022
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE RIO AZUL
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: MANSANI DE MIRA & TOLEDO LTDA
CNPJ.: 01.557.518/0001-93
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECILIA-
ZADA NA REALIZAÇÃO DE CALCULOS JUDICIAIS 
Embasado no artigo 24, inciso II, da Lei Federal 
8.666/93.
Rio Azul, 14 de fevereiro de 2022.
(a) LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE CONTRATO  08/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: MANSANI DE MIRA & TOLEDO LTDA
CNPJ.: 01.557.518/0001-93
VALOR: R$ 13.960,91 (Treze Mil, Novecentos e Sessen-
ta Reais e Noventa e Um Centavos).
PRAZO DA DURAÇÃO DO CONTRATO: De 15/02/2022 
à 31/12/2022.
ASSINATURA:  15/02/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)ANDRE MANFROI TOLEDO
Representante

DISPENSA DE LICITAÇÃO
PROCESSO Nº 14/2022
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE RIO AZUL
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: DRAGGON INDÚSTRIA DE CONFEC-
ÇÕES LTDA
CNPJ.: 73.268.922/0001-58
OBJETO: AQUISIÇÃO DE UNIFORMES ESPORTIVOS

 
 

 

 

 
 
 

AVISO DE SORTEIO E COMPOSIÇÃO DE SUBCOMISSÃO TÉCNICA 
CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 01/2022 

 
O Município de Rio Azul, por intermédio do Prefeito Municipal, torna público para conhecimento 
dos interessados, que realizará, no dia 02 de março de 2022, às 14 horas, em sua sede, localizada 
na Rua Guilherme Pereira, nº 482, Centro, Rio Azul/PR, sessão pública de sorteio, para escolha dos 
membros que irão compor a Subcomissão Técnica a ser constituída para análise e julgamento das 
propostas técnicas a serem apresentadas em licitação do tipo técnica e preço que será instaurada 
pelo Município de Rio Azul, objetivando a contratação de Agência para a prestação de serviços de 
publicidade e propaganda.  
Serão sorteados 03 (três) nomes dentre os profissionais abaixo relacionados, sendo que 1/3 (um 
terço) deles não poderá manter nenhum vínculo funcional ou contratual, direto ou indireto, com o 
Município de Rio Azul. 
 

 Nome Formação/atuação Possui vínculo com o 
Município de Rio Azul 

01 Esther Kremer de Souza Comunicação/publicidade Não 
02 Fábio Pereira de Souza Comunicação Sim 
03 Jaqueline do Carmo Lopes Silva Comunicação Não 
04 Letícia de Souza Torres Comunicação Não 
05 Nilton Cesar Pabis Publicidade/marketing Não 
06 Thaís Mara Vieira Comunicação/publicidade Não 

 
Nos termos do § 5º, do artigo 10, da Lei Federal nº 12.232/2010, até 48 (quarenta e oito) horas antes 
da sessão pública destinada ao sorteio, qualquer interessado poderá impugnar pessoa integrante da 
relação acima, mediante fundamentos jurídicos plausíveis. As impugnações deverão ser 
protocoladas junto à Comissão Permanente de Licitação, na sede da Prefeitura Municipal de Rio 
Azul. 
 

Rio Azul-PR, 17 de fevereiro de 2022. 
 
 

LEANDRO JASINSKI 
Prefeito Municipal 

 
 

Embasado no artigo 24, 
inciso II, da Lei Federal 
8.666/93.
Rio Azul, 15 de fevereiro 
de 2022.
(a) LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICI-
PAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE CONTRA-
TO  011/2022
CONTRATANTE: PRE-
FEITURA MUNICIPAL DE 
RIO AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-
01
CONTRATADA: DRA-
GGON INDÚSTRIA DE 
CONFECÇÕES LTDA
CNPJ.: 73.268.922/0001-
58
VALOR: R$ 5.454,00 
(Cinco Mil, Quatrocentos 
e Cinquenta e Quatro 
Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO 
DO CONTRATO: De 
16/02/2022 à 31/12/2022.
ASSINATURA:  
16/02/2022
FORO: Comarca de 
Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)LEOVERALDO PO-
TRICH
Representante

INEXIGIBILIDADE DE 
LICITAÇÃO
PROCESSO Nº 13/2022
CONTRATANTE: MUNI-
CÍPIO DE RIO AZUL
CNPJ.: 75.963.256/0001-
01
CONTRATADA: APE-
PREV- ASSOCIAÇÃO 
PARANAENSE DAS 
ENTIDADES PREVIDEN-
CIARIAS
CNPJ.: 05.763.089/0001-
61
OBJETO: PAGAMENTO 
DE CONTRIBUIÇAO 
ASSOCIATIVA À APE-
PREV (ASSOCIAÇÃO 
PARANAENSE DAS 
ENTIDADES PREVIDEN-
CIÁRIAS DO ESTADO E 
MUNICIPIOS). 
Embasado no artigo 25, 
inciso I, da Lei Federal 
8.666/93.
Rio Azul, 10 de fevereiro 
de 2022.
(a) LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal

O U T D O O R

Acabamento:Tamanho: 9 x 3 mCores: 4X0        Peça: Outdoor

Súmulas IRATI

Notifique-se, nos termos do art. 13 da Lei Federal nº 9.656/98, o(a) 
portador(a) do CPF/MF nº 00685300... inscrito(a) na operadora sob 
o código de identificação nº 12154 para que compareça à sede da 
Unimed Guarapuava, CNPJ nº 78.044.815/0001-60, situada na rua 

Capitão rocha, n° 1263, Centro Guarapuava PR, CEP 85010-270, ou 
entre em contato por meio do telefone (042) 3621-7585, em horário 

comercial falar com Daniele, num prazo máximo de 10 dias contados 
desta publicação.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL PRÉVIA
LOMBAO FLORESTAL & LOGISTICA LTDA, torna público que irá requerer ao Instituto Água e Terra - IAT, a Licença Ambiental Prévia, para 
Transporte rodoviário de carga, exceto produtos perigosos e mudanças, intermunicipal, interestadual e internacional, a ser instalada na Rua 

João Vicentin, 147, Vila Nova, no Município de Inácio Martins - PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO – RLO
MARCIO JORGE BRAUN, CPF: 023.932.169-36 torna público que recebeu do INSTITUTO ÁGUA E TERRA – IAT a Renovação de Licença de 
Operação – RLO para a atividade de suinocultura, empreendimento situado na Localidade de Guabiroba, s/n, Zona Rural – CEP: 84.530-000, 

coordenadas: 7194170.00 m S, 560891.00 m E 22J, no município de Teixeira Soares/PR.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA – LAS
MARCIO JORGE BRAUN, CPF: 023.932.169-36, torna público que irá requer a Renovação de Licença Ambiental Simplificada – RLAS junto ao 
INSTITUTO ÁGUA E TERRA – IAT, para a atividade de suinocultura, empreendimento situado na Localidade de Guabiroba, s/n, Zona Rural – 

CEP: 84.530-000, coordenadas: 7194170.00 m S, 560891.00 m E 22J, no município de Teixeira Soares/PR.
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Suelen Lima
GENTE

A querida vete-
rinária Bruna 
Santos come-

mora a chegada 
de mais um 

aniversário no 
sábado (19). 

Que você conti-
nue essa pessoa 

encantadora, 
de sorriso fácil 

que encanta 
todos a sua vol-
ta. Que a idade 

seja apenas 
um número, 

que a alegria 
seja constante, 

e todos seus 
sonhos passem 
a ser tão reais 

quanto o senti-
mento daqueles 
que lhe querem 
bem. Seus pais, 

Luiz e Vilma, 
desejam a você 

um feliz dia e 
uma vida reple-

ta de realiza-
ções. 

Parabéns!!! 

No comando!
Na quinta-feira (17), os empresários Artur Almeida e Maurício Cavassin 
prestigiaram a posse do Coronel Taborda. Ele passou a ser comandante 
da 4º Comando Regional da Polícia Militar. O evento de posse aconteceu 

em Ponta Grossa. Parabéns Coronel Taborda! 
Continue exercendo com maestria este trabalho!

A belíssima Indiamara Laroca completa 
mais um ciclo de vida no sábado (19). Que 

este dia possa lhe dar de presente 365 novas 
oportunidades de ser feliz e realizar todos os 
seus sonhos. Que você continue esta pessoa 
maravilhosa, dona de uma beleza extraordi-

nária! Parabéns, muitas felicidades!!! 

A empresária Jéssica Wagner recebeu muitas 
felicitações pela passagem do seu aniversário 

na quarta-feira (16). Que você possa obter mui-
to sucesso em sua vida, realizando todos seus 
sonhos e ambições. O sucesso vem para aque-
les que se mostram dispostos a correr atrás de 
seus objetivos e você certamente é digna de tal. 

Feliz aniversário!

Angélica Slota completou na quinta-feira (17) 
seus 24 anos de idade. Que você ainda possa 

comemorar esta data por muitos anos e desfru-
tar todos eles ao lado das pessoas que ama e 
lhe querem bem. Muita saúde, amor e alegria! 

Feliz aniversário!

Luiza Nelma Fillus esteve em São 
Paulo, no dia 12 de fevereiro, na 
Oficina Oswald de Andrade, onde 
ministrou uma palestra a respeito 
da Semana de Arte Moderna, que 
completa 100 anos em 2022.  O 
tema foi sobre Oswald de Andrade, 
o grande articulador da referida 
semana. A sessão foi promovida 
pela ABLAM (Academia Brasileira 
de Letras e Artes Minimalistas), 
em que Luiza ocupa o cargo de 
vice-presidente.


